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ВАЛЕРИЙ BAiBPffl — 
ОДИН ИЗ ЛУЧШИХ ТРАК- 
Т01Ч1СТОВ ТСОМСОМОЛЬ- 
СКО - М О Л О Д Е Ж Н О Й  
БРИГАДЫ ВАЛЕРИЯ ХРА
МОВА ИЗ ФРАНЦЕВСКО- 
ГО ЛЕСОПУНКТА КОМСО
МОЛЬСКОГО ЛЕСПРОМ
ХОЗА. КОЛЛЕКТИВ ЗА 9 
МЕСЯЦБЖ ВЬШОЛНИЛ 
СБОЕ ГОДОВОЕ ОБЯЗА
ТЕЛЬСТВО, ЗАГОТОВИВ 
БОЛЕЕ 100 ТЫСЯЧ КУБО
МЕТРОВ. БОЛЬШОЙ
ВКЛАД В ЭТОТ УСПЕХ 
ВНЕС ВАЛЕРИЙ БАБИН.

НА ТРУДОВОЙ ВАХТЕ 
В ЧЕСТЬ 59-й ГОДОВЩИ
НЫ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ 
БРИГАДА РЕШИЛА ЗАГО
ТОВИТЬ 8 ТЫСЯЧ КУБО
МЕТРОВ ЛЕСА СВЕРХ 
СВОЕГО ОБЯЗАТЕЛЬСТВА.

Фото < В. Казанцева.

В доврый п т
Торжественные и радостные 

дни переживают сейчас юно
ши призывного возраста. На
ступил . их черед нести почет
ную службу в Советской Ар
мии и Военно-Морском Флоте. 
По приказу министра обороны 
СССР Маршала Советского 
Союза Д. Ф. Устинова повсе
местно начался призыв на 
действительную службу граж
дан, которым исполнилось 13 
лет. Самостоятельные шаги 
юношей по претворению в 
жизнь решений исторического 
XXV съезда КПСС начинаются 
с выполнения священной обя
занности граждан СССР —  
надежно защищать плоды со
зидательного труда советско
го народа крепить депо все
общего мира. Служба . в ар
мии. воспитанной в духе глу
бокой преданности социали
стической Родине, идеям мира 
и интернационализма, идеям 
дружбы народов, почетна.

Советские люди любят свою 
армию, гордятся ею. Потому 
такими сердечными бывают 
проводы юношей на действи
тельную службу. Потому .так 
тоожественно звучат слова на
путствий матерей и отцов, стар
ших товарищей, ветеранов ар
мии и флота. Во многих тру
довых коллективах стала доб
рой традицией организация 
митингов, вечеров, посвящен
ных проводам призывников. 
Такие торжества уже много 
лет проходят на заводах элек
тротехническом. подшипнико
вом производственном объе
динении Сибкабель. Тепло
той и вниманием отличаются 
пооводы в Томском, Колпа- 
шевском и Кожевниковском 
районах. Со словами добрых 
напутствий, пожеланий успе
хов в военной службе к юно
шам обращаются руководите
ли предприятий секретари 
парткомов и комсомольских 
организаций родители. ве
тераны Великой Отечественной 
войны, друзья и подруги.

В нашей памяти живы дни 
Великой Отечественной вой
ны когда повестка военкома
та вызывала у матери не толь
ко гордое ЧУВСТВО за сына, 
уходящего на защиту Родины, 
но и болью тревоги сжималось 
сердце се Многие сыновья 
остались навечно молодыми, 
не переступившими порога 
зрелости Потому так благо- 
даоны матери и отцы Комму
нистической партии. Советско
му правительству за неустан
ную заботу о сохранении ми
ра на земле, за те неоцени
мые меры что позволили уже 
более тридцати пет жить на
роду в УСЛОВИЯХ мира и спо
койствия.

Провожая парней на дейст
вительную службу, мы знаем, 
что армия закалит их харак
тер разовьет способности и 
таланты что служба воспи
тает V сыновей лучшие чер
ты советского человека, без
заветно преданного социали
стической Родине. «Говоря о 
воспитательной работе, това
рищи —  подчеркнул на XXV 
съезде партии Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев —  нельзя не оста
новиться на той огромной ро
ли. которую играет в этом де
ле Советская Армия. Юноши 
приходят в солдатскую семью, 
не имея жизненной школы. 
Но возвращаются они из ар
мии уже людьми прошедши
ми школу выдержки и дис
циплины. получившими тех
нические, профессиональные 
знания и политическую подго
товку».

В газете сегодня публику
ются письма с благодарностью 
трудовым коллективам, пар
тийным и комсомольским ор
ганизациям за воспитание 
юношей похвальные отзывы 
из военных частей, рассказы
вающие о выполнении наши
ми земляками своего воинско
го долга.

И как неприятно, когда еще 
кое-где, отдавая дань отверг
нутым врчменем традициям, 
торжественность проводов ом
рачается неорганизованно
стью, случаются и пьянки. К 
сожалению, в ряде трудовых 
коллективов ограничиваются 
наспех проведенными митин
гами и затем перестают забо
титься о призывной молоде
жи.

Следует рассматривать ор
ганизацию призыва юношей 
на действительную службу не 
как формальное дело, а как

часть большой, ответственной 
работы по военно-патриоти
ческому воспитанию молоде
жи. Важно провести встречи 
с ветеранами войны и труда, 
организовать для призывников 
лекции и доклады, беседы по
литинформаторов и агитато
ров, экскурсии, коллективные 
посещения театров, концертов, 
музеев и другие мероприятия. 
Об этом должны заботиться 
не только военкоматы, но и 
партийные, советские, проф
союзные и комсомольские ор
ганизации, комитеты ДОСААФ  
и спортивные общества. Надо 
сделать все, чтобы дни призы
ва на действительную службу 
как доброе воспоминание ос
тались на всю жизнь в памяти 
призывника, чтобы он воспри
нял первый день явки в воен
комат как начало службы в 
армии с се строгими дисцип
линой и порядком.

В нашей жизни стало доброй 
традицией поддерживать по
стоянную связь трудового 
коллектива с теми, кто ушел 
на службу в армию. Эта связь 
не только в обмене письмами, 
сообщениями о том, как идет 
служба, как работает коллек
тив, проводивший в армию 
своего товарища- Она зна
чительно глубже. Коллектив, 
партийные и общественные 
организации не забывают о 
тоАл, что надо позаботиться о 
семье военнослужащего, под
готовить все для того, чтобы 
юноша, закончив действитель
ную службу, мог вновь встать 
и станку, управлять трактором 
или комбайном. А если он в 
армии получил новую..специ
альность, го предоставить ему 
возможность применить ее и 
на производстве. Во многих 
коллективах нашей области 
всегда с готовностью принима
ют демобилизованных воинов. 
Сотни их работают на стройках 
области, в лесной промыш
ленности, на сооружении ги
гантов нефтяной и газовой 
промышленности, на мелиора
ции земель, в колхозах и сов
хозах. А тех, кто успешно под
готовился на льготных услови
ях, принимают вузы и другие 
учебные заведения. Дорог в 
жизнь много, выбирай любую, 
которая нужна стране, которая 
по душе демобилизованному 
воину.

В соответствии с приказом 
министра обороны в эти дни 
начинается и очередная демо
билизация. Воинов уже ждут 
во всех концах нашей обла
сти, которая в десятой пя»»- 
летие в соответствии с реше
ниями XXV съезда КПСС полу
чит дальнейшее развитие.'

Скоро наши армия и флот 
получат новое пополнение то
мичей. Многое сделано для 
их подготовки к действитель
ной службе. Подавляющее 
большинство призывников по
лучили среднее или высшее 
образование. В школах и учи
лищах они прошли начальную 
военную подготовку. Работали 
специальные лагеря по обуче
нию допризывников. За ред
ким исключением, все юноши 
сдали нормы комплекса ГТО. В 
подготовке молодежи к служ
бе в армии деятельно участво
вали организации ДОСААФ, 
спортивные общества. Стало 
традицией, например, ежегод
ное проведение спартакиад 
допризывников обществом 
«Урожай». Но сделать можно 
было больше. Будет правиль
ным, если общественные ор
ганизации вместе с военкома
тами детально проанализиру
ют итоги очередного призыва 
на действительную службу, 
выработают планы дальнейше
го улучшения военно-патрио
тической работы, допризывной 
подготовки юношества. Имен
но так поступают Кировский 
райком КПСС и райвоенкомат. 
Бюро Кировского райкома 
партии регулярно обсуждает 
вопросы подготовки молодежи 
к службе в Советской Армии 
и Военно-Морском Флоте, тре
бовательно относится к хозяй
ственным руководителям, пар
тийным и комсомольским ор
ганизациям.

Провожая юношей в армию, 
мы желаем им хорошей служ
бы, неустанного совершенство
вания боевой и политической 
подготовки, готовности к за
щите Союза Советских Социа
листических Республик. В доб
рый путь, молодые воины!

ХРОНИКА СОРЕВНОВАНИЯ: ОКТЯБРЬСКАЯ ВАХТА
В  Ч Е С Т Ь  
ВЕЛИКОЙ ДАТЫ

Пятилетка эффективности и качества означает, что 
каждый советский человек, каждый трудовой коллек
тив должны настойчиво бороться за достижение наивыс
ших результатов при ' наименьших затратах, — такие 
слова записаны в обязательствах нашей укрупненной 
бригады, которую возглавляет Алексей Тимофеевич 

- Шкурин.
В первом году десятой пятилетки мы обязались заго

товить 120 тысяч кубометров древесины, что на 10 тысяч 
больше прошлогоднего достижения. Кроме того, мы од
ними из первых в объединении Томлеспром начали осваи
вать метод бригадного подряда, включили в обязатель
ства ряд экономических показателей. Например, было 
намечено сберечь тысячу килограммов горюче-смазоч
ных материалов и 300 метров троса, добиться более вы
сокой выработки на механизм и увеличить срок службы 
трелевочной техники.

В эти октябрьские дни мы уже перевыполнили боль
шинство пунктов принятых обязательств. Сэкономлено 
более 10 тонн бензина, дизельного топлива и смазочных 
материалов, 700 метров троса, выработка на трактор на 
4 тысячи кубометров превысила плановую. За 9 меся
цев мы сэкономили около 7.000 рублей. Лесорубы брига
ды полны решимости выполнить принятые обязатель
ства. В дни ударной предоктябрьской вахты мы еже
дневно трелюем 330—350 кубометров при плане 290.

В. ПОРВАТКИН, 
тракторист укрупненной бригады Макзырского 

филиала Ингузетского леспромхоза.

Р аботать  по-н овом у
о  бригаде Ивана Ивановича Козлова знает каждый 

лесозаготовитель Асиновского района. Первым в При- 
чулымье наш коллектив заготовил в прошлом году 100 
тысяч ку^метров леса. Такое же обязательство, мы взя
ли и на первый год десятой пятилетки.

Нынче вся наша работа идет по-другому: осваиваем
бригадный подряд. Подчас было нелегко, но теперь вы
годы новой организации труда наглядно видны и понят
ны каждому. Выработка на машино-смену увеличилась 
почти на 12 кубометров. В сентябре заготовлено около 
1,5 тысячи кубометров сверх задания, а с начала года — 
почти 75 тысяч кубометров.

Всего интереснее проанализировать экономические по
казатели бригады. За 5 месяцев сэкономлено около 6,5 
тысячи рублей, то есть до выполнения обязательств ос
талось всего 500 рублей. Очень бережливо расходовали 
трос и дизтопливо — экономия превысила 3 тысячи руб
лей.

Но, пожалуй, самый главный итог первых месяцев ра
боты по-новому — иное отношение к своим обязанно
стям, к технике, к труду большинства членов нашей 
бригады. Ведь хозрасчетный "подряд не приживется без 
такой качественной перестройки. Возможность маневри
ровать людьми и механизмами, бережное, хозяйское 
отношение к лесосеке, материальным ресурсам — вот 
что дает бригадный подряд коллективу.

Сейчас наша бригада готовится ударным трудом встре
тить 59-ю годовщину Великого Октября. Быть первыми 
почетно и нелегко, но отставать нам не положено, свое 
рабочее слово мы сдержим.

Н. ОЖЕРЕД,
тракторист укрупненной лесосечной бригады

Лайокого леспромхоза.

НАРАЩИВАЯ ТЕМПЫ
Семнадцатое строительное 

управление треста Нефте- 
проводмонтаж — только од
на из многих организаций, 
ведущих работы на трассе 
газопровода Нижневартовск 
— Томск — Кузбасс. Пра
вовое положение СУ до
вольно скромно — .всего 
лишь субподрядчик треста 
Томскгазстрой. Зато в ос
тальном коллективу есть 
чем гордиться.

В мае этого года управле
ние сдало с хорошим каче
ством семидесятикилометро
вый участок газопровода 
Нижневартовск — Курган— 
Куйбышев. К Дню не<^яни- 
ка был введен в строй 
действующих сработанный 
на.ми трубопровод Вах — 
ЦТП Стрежевого протяжен
ностью 98 километров. Ма
гистраль обеспечила тран
спортировку нефти нового 
месторождения к перераба
тывающим предприятиям 
Кемеровской области. Сей
час хорошими темпами ве
дется монтаж резервуара 
емкостью двадцать тысяч

кубических метров, и на 
очереди еще два таких. Но, 
конечно, главная наша ра
бота — сооружение томского 
газопровода.

Опыт предыдущих трасс 
научил нас многому. И по
тому мы в числе первых 
строителей магистрали за
бросили в тайгу все необ
ходимое. Поставили жилые 
поселки, развернули сва
рочные базы. Надежное 
обеспечение позволило в 
сжатые сроки наладить дея
тельность рабочих коллек
тивов. Техника — далеко не 
лучшая по меркам сегодня
шнего дня — работает бес
перебойно.

С начала октября наши 
коллективы встали на ок
тябрьскую вахту.

Уже сегодня бригада мон
тажников Михаила Ивано
вича Бочарова закончила 
поворотную сварку в Ларь- 
Егане , и сейчас перебази
руется в Медведеве. Высо
кая производительность
труда ^чаровцев дала 
возможность завершить

плановые объемы намного 
раньше срока. Не отстают 
от своих товарищей и ребя
та из бригады Владимира 
Ивановича Антоненко, веду
щие монтаж труб на стенде 
в Пырчино. А коллектив, 
руководимый бригадиром 
Владимиром Ивановичем 
Царениным, завершив по
воротную сварку, приступил 
к потолочной. Первые три 
километра стальных пле-  ̂
тей вывезены со сварочной 
базы в Раздольном на 
трассу.

Большие успехи бригад 
Бочарова, Антоненко и Ца- 
ренина достигнуты благо
даря активному социали
стическому соревнованию, 
развернутому среди сбороч
но-сварочных подразделе
ний СУ-17. По итогам лич
ного соревнования лучшим 
за девять месяцев года при
знан полуавтоматчик из 
бригады В. И. Антоненко 
Виктор Семенович Линник, 
кавалер ордена Трудовой 
Славы III степени. По нему 
равняются остальные.

На весь прошлый год уп- | 
равлению планировалось S 
освоить восемь миллионов 5 
рублей. А план только девя- | 
ти месяцев этого года уже 5 
превысил 9.000.000! Такое = 
резкое увеличение ассигно- S 
ваний связано с большим § 
объемом работ на трассе g 
томского газопровода. И | 
этот план мы перевыполни- | 
ли, освоив 9.372 тысячи = 
рублей — 103,5 процента. | 

Наступила осенняя распу- | 
тица, неуютное и неудоб- S 
ное для работ время. Но нам 5 
непогода не страшна — S 
сделано все, чтобы обеопе- 1 
чить устойчивую деятель- 5 
ность предприятия незави- § 
симо от внешних факторов. 3 
И темпы производительно- 3 
сти труда, достигнутые на- | 
ми на сооружении газопро- 5 
тода Нижневартовск—Томск 3 
— Кузбасс, мы намерены 3 
только наращивать. К го- | 
довщине Великого Октября 3 
управление намерено вы- 3 
полнить план одиннадцати | 
месяцев. =

А. з а й ч и к о в , I
начальник производст- 3
веяного отдела СУ-17 3
треста Нефтепровод- s

монтаж. =

У Д А Р Н Ы Й
Т Р У Д
коллектива завода

приносит о1цути- 
мые успехи. Сверхплано
вая реализация продук
ции за девять месяцев 

,гбда дала предприятию 
41 тысячу рублей. Рост 
производительности тру
да по сравнению с про
шлым годом составил 3,1 
процента. Сверх задания 
выдано 6.530 кубических 
метров сборного железо
бетона.

Коллектив ЖБИ-2 пе
ресмотрел принятые ра
нее обязательства и ре
шил в честь 59-й годов
щины Великого Октября 
завершить годовой план 
по реализации сборного 
железобетона к 26 октяб
ря. До конца года сверх 
плана будет выработано 
восемьдесят тысяч кубо
метров продукции.

В. СВИРИНА, 
начальник плааового 

отдела ЖБИ-2.

Василий Дмитриевич Чи- 
чак — шофер, но каждую 
уборочиую страду переса
живается на комбайн и на 
полях родного хозяйства 
убирает хлеб. В этом году 
передовой механизатор на
молотил 8.800 центнеров

зерна. Это лучший показа
тель не только в колхозе 
«Рассвет» Первомайского 
района, но и во всей обла
сти. Результат этот не слу
чаен, так как В. Д. Чичак 
был признан победителем 
социалистического соревно

вания в 1974—1975 годах, а 
грудь его украшает медаль 
«За доблестный труд». 
Встав сейчас на предок
тябрьскую вахту, механиза
тор готовит технику к ново
му сезону. ,

Фото Е. Лисицына.

............................... ...... ..................... ......................................................................................... .

В Канеровской протоке, что 
в излучине Кети,—запань, 
боны, погрузочные дворики, 
плавучие краны. Идет по
грузка леса в последние 
баржи нынешней навига
ции. Проявляя сноровку, за
водят стропы Владимир Го
голев и Анатолий Мельчи- 
хин, быстро снимает прово
локу с пучков Валерий Ле- 
винский, бревно за бревном 
ведут баграми в двориках 
Владимир Флягин, братья 
Анатолий и Виктор Комле
вы. Неспешно, ровно укла
дывает пучки на баржу ка
валер ордена Ленина кра
новщик И. И. Милик.

Спорится работа в брига
де В. Комлева. Счет отгру
женной древесины — за 428 
тысяч кубометров, что на 
3 тысячи кубометров боль
ше обязательств.

О своих ребятах бригадир 
говорит уважительно — ра
ботящие, дружные. По
хвального слова достоин и 
сам бригадир, утверждаю
щий в коллективе атмосфе- 
гу боевого настроения, дове
рия, взаимовыручки. Он мо
лод, ему 25. Но уже успел 
многое. Окончил училище, 
получил специальность ме
ханизатора. Отслужил на 
Тихом океане на стороже
вом корабле. Четвертый се
зон зимой он трудится в 
сплавной конторе трактори
стом, летом — сплавщиком. 
В должности бригадира — 
вторую навигацию.

— Работать теперь весе
лее, да и порядка больше, — 
говорит В. Комлев, — каж
дая смена готовит для дру-

НА м о л о д е ж н о й  п р и ч а л е
•  ВМЕСТО МАЛЫХ БРИГАД— УКРУПНЕН

НЫЕ •  ВКЛЮЧЕНЫ РЫЧАГИ ХОЗРАСЧЕТА

гой рабочее место, чего не 
было раньше. К такелажу, 
топливу отношение хозяй
ское, доброе. И вообще мно
гое по-новому.

В чем суть новшества? В 
прежние годы один погру
зочный кран обслуживал 
две малые бригады. Чтобы 
погрузить одну баржу, тре
бовалось участие двух-трех 
бригад. В итоге получалось, 
что единый производствен
ный цикл разрывался на 
части.

В прошлом сезоне впер
вые сделали иначе. Вместо 
двух малых бригад создали 
одну укрупненную. Труд ра
бочих оплачивали не по 
итогам каждой смены, а по 
результатам в целом. Все 
отгруженные кубометры 
идут в общий котел, оплата 
с учетом часов, потрачен
ных каждой сменой на по
грузку. Опыт удался. Итог 
работы бригады за прошлую 
навигацию — 421 тысяча
кубометров, тогда как луч
шие показатели двух малых 
бригад за сезон не превыси
ли 360 тысяч кубометров.

Нынче опыт повторили. 
Но уже в двух укрупненных 
коллективах — вторую 
бригаду возглавил Анатолий 
Голещихин. Выработка н а , 
одного члена бригады резко 
возросла. В малой она со
ставляет 9,2 тысячи кубо
метров, в бригаде В. Ком
лева — в прошлом сезоне 
16,2 тысячи, нынче — 18,5

тысячи кубометров яа чело
века. В бригаде А. Голещи- 
хина — 15,8 тысячи.

— Совсем другое качество 
погрузки, — говорит началь
ник Кетского участка А. А. 
Лауб, проработавший на 
сплаве 30 лет. — Раньше на 
баржах выступали так на
зываемые «грызуны» — 
бревна по бокам. .И винова
тых было сложно найти. 
Ведь грузить начинала од
на бригада, а заканчивала 
порой третья. Теперь за ка
чество укладки отвечает 
один коллектив.

Нынче бригада В. Комле
ва осваивает хозрасчетный 
подряд. Разработана систе
ма поопдрений. Критерий 
оценки сделанного и оплата 
за труд — с учетом качест
ва, количества и себестои
мости продукции.

Вот некоторые итоги. За 
три месяца бригада В. Ком
лева сэкономила 1.420 мет
ров троса, 47,8 тонны диз
топлива, 1,8 тонны смазоч
ных материалов. Общая 
сумма экономии 4.320 руб
лей. Рабочие получили 1.690 
рублей премиальных.

Но на пути освоения но
вого есть и заторы. Беда в 
том, что речники по-преж
нему крайне нерегулярно 
поставляют баржи. Только 
по этой причине простои 
бригад Кетского сплавного 
участка превысили за сезон 
2.800 часов, 400 рабочих 
смен. За это время можно

было отгрузить 460 тысяч 
кубометров древесины.

С прохладцей пока отно
сятся к новому инженерно- 
технические работники и 
экономическая служба Кет
ского участка и Нарымской 
сплавной конторы. Надо 
ежемесячно информировать 
бригады о выполнении на
ряд-задания по всем эле
ментам затрат, но этого не 
делают. Не учтена работа 
бригады по подряду за май. 
С большим опозданием бы
ли выплачены премиальные 
(к исходу навигации 22 сен
тября). Да и выплачены они 
были странно — по общей 
ведомости на зарплату, без 
специального на то прика
за. Поэтому у рабочих нет 
ясности, каков размер по
ощрений и за что именно. 
Говоря иначе, хозрасчетные 
стимулы не подкрепляются 
силой общественной огласки 
результатов соревнования.

Бригадный подряд требу
ет доводки, совершенство
вания. Ценно однако глав
ное: в борьбе за высокую 
эффективность погрузочных 
работ н'арымские сплавщи
ки взяли верное направле
ние.

Страда на рейде и у при
чала завершается. На баржи 
грузят в счет обязательств 
богатство народное —, лес. 
В сухой грохот шеститонно
го крана, переплески воля 
порою вмешиваются крики 
обских чаек, рабочих пар-, 
ней с баграми. Работает мо
лодежь. Работает по-новому.

Г. ЛЮБОВСКИИ, 
наш. ооб. корр.

ИТОГИ ПОДВЕДЕНЫ
11 октября состоялось 

заседание Совета Ми
нистров РСФСР, на ко
тором были обсуждены 
итоги вьшолнения Госу
дарственного плана раз
вития народного хозяй
ства, социалистических 
обязательств и исполне
ния Государственного 
бюджета PC«iklP за де
вять месяцев 1976 года и 
задачи по дальнейшему 
развитию народного хо
зяйства республики в 
свете решений XX'V съез
да КПСС, указаний и 
рекомендаций, содержа
щихся в речи Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежне
ва на совещании партий-, 
но-хозяйственного акти
ва Казахстана.

Совет Министров

РСФСР обязал руководи
телей министерств и ве
домств РСФСР, Советы 
Министров автономных 
республик, крайисполко
мы, облисполкомы, Мос
ковский и Ленинград
ский горисполкомы про
анализировать итоги вы
полнения Государствен
ного плана и бюджета за 
девять месяцев текуще
го года, принять все ме
ры к тому, чтобы выпол
нить и перевыполнить 
план и принятые социа
листические обязатель
ства на 1976 год.

На заседании выступил 
с речью кандидат в чле
ны Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Ми
нистров РСФСР М. С. 
Соломенцев.

(ТАСС).

В П Р Е З И Д И У М Е  
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Президиум Верховного Совета СССР освободил тов. Свеш
никова Мефодия Наумовича от обязанностей председателя 
правления Государственного банка СССР в связи с уходом ив 
пенсию.

Президиум Верховного Совета СССР назнач»«1 тоа. Алхи
мова Владимира Сергеевича председателем правления Го
сударственного банка СССР.

«К О С М О С  -  8 5 9 »  В  ПОЛЕТЕ
10 октября 1976 года в 

Советском Союзе произ
веден запуск очередного 
искусственного спутника 
Земли «Космос-859».

На борту спутника ус
тановлена научная аппа
ратура, предназначенная

для продолжения иссле
дований космического 
пространства. Аттарату- 
ра работает нормально. 
Координационно - вьгчис- 
лительный центр ведет 
обработку поступающей 
инфоомации.

(ТАОС).
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Партийная
Ж И З Н Ь

БОЕВИТОСТЬ
ПЕРВИЧНОЙ

ПОМОЩНИКИ РЯДОМ
Л^'инский завет—уадсться 

Коммунизму — П|М>ХОДИТ 
красной нитью во всех пар
тийных постановлениях о 
подготовке специалистов. В 
«Основных найравлёниях 
развития нагюдногО хозяй
ства ССХ:Р на 1976—-1980 го
ды» записано: «Считать
важнейшей задачей высших, 
средних специальных и 
про^соиональНо - тёхВиче- 
ских учебных заведений 
дальнейшее повышение 
уровня подготовки и идей
но-политического воспита
ния специалистов и рабо
чих».

Партийная организация 
Томского инженерно-строи
тельного института. Присту
пая к выполнению этого на
каза съезда, имела уже зна
чительный опыт в воспита
нии студенчества. Сразу 
после Выхода в свет В июне 
1972 года постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах По Дальней
шему совершенствованию 
высшего образования в 
стране» партком института 
разработал обширный пер
спективный план и руковод
ствуется им.

Пожалуй, нет ни одного 
заседания парткома, на ко
тором так или иначе не об

суждался бы Вопрос об идей
ном воспитании Студентов. 
Только й 1976 году партком 
слушал отчет партбюро ме
ханического факультета о 
политике - Воспитательной 
работе со студентами, отчет 
совета военнО-паЯриотиче- 
ското воспитания, рассмот
рел план мероприятий по 
йройаганде материалов XXV 
съезда КПСС, Обсудил со
стояние общественно-поли
тической практики студен
тов на технологическом фа
культете и ряд других воп
росов. С повесткой дня: «О 
состоянии и мерах улучше
ния идеологической работы 
в институте» прошло обще- 
инетитутское партийное 
собрание.

При обсуждении Вопросов 
коммунистам присуще
стремление дать глубокий 
анализ состояния дел, выра
ботать действенные меры.

Так, на одном из засе
даний партком обобщил 
опыт организации общест
венно-политической практи
ки студентов На технологи
ческом факультете. Почти 
100 процентов студентов-тех- 
нологов имеют' постоянные 
общественные поручения, 
большая группа их учится 
на факультете обществен
ных профессий, занимается 
в школе молодого лектора.

Партийная и кОмсоМоль- 
ская организации, коллектив 
преподавателей факультета

П РО БЛЕМ Ы  Н А С ТА ВН И ЧЕС ТВА

в  пищевую промьпплен- 
ность Томской области каж
дый год приходят почти 
триста молодых рабочих. В 
основном это воспитанники 
нашего ПТУ № 14. В учили
ще им стараются привить 
уважение к своей профес
сии. Для этого в группы 
приходят гости: передовики 
производства и ветераны 
труда томских хлебозаводов, 
гормолзавода, кондитерской 
фабрики «Красная звезда», 
рассказывают о своей жиз
ни.

— Вспоминаю, как я при
шла впервые на мясокомби
нат в 1958 году, — говорит 
Л. Н Ершова. — Мне сказа
ли. что учить меня будет 
Колтовская. Она показалась 
мне сначала слишком стро
гой но. присмотревшись к 
ее работе, я поняла, что это 
настоящий мастер. Она учи
ла меня работать так, что
бы потом было не стыдно 
перед людьми. Сейчас я са
ма наставник молодежи, но 
уроки своего первого учите
ля помню хорошо.

Помощь старшего поколе
ния младшему при вступле
нии в жизнь — это черта 
нашего образа жизни. Но 
только в последние годы в 
пищевой промышленности 
нашей области' наставниче
ство стало приобретать ор
ганизованные формы. В ап
реле прошлого года обком 
профсоюза пищевой про
мышленности организовал 
первый слет наставников. 
Он был скорее инструктив
ного характера. Но тогда 
приняли важные организа
ционные решения. Избрали 
совет наставников, состави
ли план по изучению опы
та работы на предприятиях 
Томска, решили организо
вать цикл лекций в помощь 
наставникам, провести ве
чер трудовой славы с под
шефными, создать советы 
наставников на крупных 
предприятиях.

Планы хороши, когда они 
выполняются. На этот раз 
их выполнили не полностью. 
Наставники познакомились 
с работой совета завода ре
зиновой обуви, с практикой 
заключения договоров о со
трудничестве между на
ставником, молодым рабо
чим и администрацией. Уз
нали, как проводить сорев
нование за звание «Лучший 
молодой рабочий».

Но, к сожалению, изучен
ный опыт не был применен 
на предприятиях. Председа
тель совета Т. Е. Красно- 
штанова, начальник цеха 
дрожжевого завода, объяс
няет ото так:

— Не хватило времени. 
Все мы трудимся на непре
рывном производстве, у 
многих разные графики. 
Так что общие встречи уст
роить трудно.

Такая трудность сущест
вует у любой общественной 
организации в пищевой 
промышленности, и все же 
это не мешает им вьшол- 
нять свои функции. Просто 
совет наставников не сумел 
четко организовать свою 
деятельность. Плохая орга
низация работы не только у 
этого совета.

На пищевых предприяти
ях 130 на1Ставников. Многие 
из них как могут старают
ся помочь своим подшеф
ным освоиться на предприя

тии, изучить передовые ме
тоды труда. Та же Татьяна 
Егоровна Красноштаяоеа — 
наставни1К, можно сказать, 
по призванию. Она не мо
жет равнодушно пройти ми
мо мальчишки, который ме
чется, не умея определить 
свое место в жизни, не мо
жет самостоятельно оце
нить, что хорошо, а что пло
хо. Татьяна Егоровна пони
мает, что нужно такому — 
доброе слово шги строгость. 
У нее особое чутье, талант.

Но не все так разбирают
ся в людях. Одна настав
ница мне рассказывала:

— Я этого парнишку по- 
матерински пожалела. Хо
тела подружить со своим 
сыном. В армию проводить 
как следует. А он не пошел 
к нам в гости. Стал меня 
избегать. Не знаю я, как 
подходить к нашей молоде
жи.

Чтобы найти подход к че
ловеку, заставить его пове
рить в себя, нужны такт и 
болыпое терпение. Воспи
тание — дело нелегкое. Оно 
так же требует знаний, тео
ретической подготовки. А у 
шефов часто образование 
меньше, чем у воспитанни
ков.... Тут нужна помощь, 
добрый совет, наконец, те 
же запланированные, но не 
организованные лекции, ну
жна учеба.

Сейчас в Томске созданы 
школы при райкомах КПСС, 
где обучение проходит по 
программе, утвержденной 
ЦК КПСС. Но не все актив
но посещают занятия, види
мо, не разъяснили людям, 
зачем это нужно.

Существует и такая про
блема. Наставники нужны 
индивидуально для каждо
го молодого или хотя бы не
совершеннолетнего рабоче
го. Разве может бригадир, у 
которого десять человек в 
коллективе, помочь всем 
разобраться в отношениях 
на производстве. Ведь ну
жен к каждому свой под
ход. А на наших щзедприя- 
тиях большинство настав
ников—бригадиры и масте
ра. Некоторые сами выбира
ют себе подшефных. Другие 
же или не могут, или не хо
тят, но все равно считаются 
наставниками, ведь их рабо
ту никто не проверяет и не 
учитывает. В результате ко
личество наставников рас
тет, а текучесть кадров на 
предприятиях не умень
шается. И уходят чаще все
го именно молодые.

То, что от правильной ор
ганизации наставничества 
мнсигое зависит, показывает 
пример кондитерской фаб
рики «Красная звезда». 
Там фабком совместно с 
партийной организацией 
выбрали 23 кадровых высо
коквалифицированных ра
бочих и закрепили их за 
всеми несовершеннолетни
ми. Шефы следят там не 
только за выполнением про
изводственных норм своими 
подопечными, а интересуют
ся также их бытом, имеют 
контакт с родителями. Это 
одйа из причин. По которой 
текучесть кадров На пред
приятии уменьшилась.

К сожалению, пока нет 
способа оценки работы 
наставников, не имеется у 
них конкретных задач и 
планов, каждый работа
ет, как может. Партийные 
организации предприятий 
должны не только утверж
дать воспитателей молодых, 
но и следить эа их деятель
ностью, контролировать вы
полнение планов, помогать, 
если что-то не получается. 
Только тогда можно наде
яться, что молодые кадры 
будут лучше закрепляться 
на наших предприятиях.

П. П ОП КОВА»
заместитель директора
flTV-14 ПО учебйо-про- 

имодствеявой работе.

меры политического воспи
тания студентов неразрывно 
связывают е учебой По обще
ственным наукам, помогают 
кафеДрам организовать ее на 
высоком уровне. Успевае
мость по общественным дис
циплинам у технологов — 
97-^98 процентов.

Вместе с тем партком ука
зал на серьезные недостатки 
в работе партийного бюро 
технологического факульте
та и Кафедр общественных 
наук по организации обще
ственно-политической прак
тики студентов.

Для партийных решений 
здесь характерны не только 
всесторонняя оценка состоя
ния дел и обстоятельные ме
роприятия. Что особенно 
важно, партком организует 
и неотступно кднтролирует 
исполнение своих решений. 
В частности, по его инициа
тиве в учебное расписание 
введен час политинформа
ции, на факультетах созда
ны группы военно-патриоти
ческого воспитания, в ака
демических группах приви
лась общественная аттеста
ция студентов. Много других 
не менее важных рекомен
даций парткома внедрено в 
жизнь коллектива.

Все это является резуль
татом большой организатор
ской работы партбюро фа
культетов, пбйыШения ак
тивности кафедральных 
партгрупп.

Х о р о ш а я
т р а д и ц и я

Перед началом занятий 
в системе политической и 
и экономической учебы 
партком опытно-произ
водственного хозяйства 
им. Б. Н. Сидоренко соб
рал, как всегда, всех 
пропагандистов. Их более 
двадцати. Это Ю. 1’. Мал
ков, В. В. Михетко, А. Р. 
Коротченко, С. И. Коле
тов, Ю. Г. Заузолков, 
В. Б. Булгаков, многие 
годы отдавшие делу по
литического просвещения 
тружеников хозяйства, и 
М. И. Макаров, А. А. Зве
рева, А. М. Стасенко, 
М. П. Петрова, Е. В. Лок
тионов, чей пропаган
дистский опыт невелик.

На встрече выступил 
директор опытной сель
скохозяйственной стан
ции Герой Социалистиче
ского Труда Л. Д. Ано
хин. Он рассказал об 
итогах работы коллекти
ва за девять месяцев. 
Неплохих результатов 
добился коллектив ОПХ. 
Урожайность зерновых 
составила по 21,6 цент
нера с гектара. Полно
стью засьшаны семена 
под урожай будущего го
да, перевыполнен план 
подъема зяби. А уро
жайность зеленой массы 
кукурузы достигла 337 
центнеров с гектара, что 
позволило создать двух
годичный запас силоса. 
Стабилизировались надои 
молока и превышают 
уровень прошлого года. 
Л. Д. Анохин проинфор- 
м'ировал пропагандистов 
также и о социально- 
культурном развитии хо
зяйства.

Для пропагандистов 
подготовлен большой 
экономический справоч
ный материал. Его про
комментировал главный 
бухгалтер Б. И. Фофа
нов.

Заведующая кабинетом 
политического просвеще
ния при парткоме ОНХ 
Н. П. Никешина расска
зала о конкретных зада
чах пропагандистов в на
чинающемся учебном то* 
ду. Они получили необ
ходимую литературу, 
приглашение На заНАтие 
каждому слушателю.

Перед пропагандистами 
выступил секретарь Том
ского райкома КПСС 
П. И. Ляшко.

И. ПАВЛОВ.

Справедливо полагая, что 
в организации политико
воспитательной работы важ
ную роль играют кураторы 
учебных групп, партбюро 
технологического факульте
та, например, постоянно на
правляет их деятельность. 
Кураторами назначаются 
наиболее опытные препода
ватели и доценты, о ними 
два-три раза в течение 
учебного года проводятся 
семинары.

В прошлом учебном году, 
подводя итоги зимней экза
менационной сессии, ком
мунисты технологического 
факультета причину отно
сительно низкой успеваемо
сти первокурсников увидели 
в том, что кураторы оказали 
слабое влияние на формиро
вание у вчерашних абитури
ентов дружного коллектива, 
на выработку у них само
стоятельности в приобрете
нии знаний. Извлекая из 
этого урок, партбюро в са
мом начале нового учебного 
года провело семинар с ку
раторами первокурсников. 
На семинаре поделилась 
своим богатым опытом рабо
ты с группой старший пре
подаватель А. К. Самойлова, 
одна из лучших кураторов 
вуза. В своей группе Л. К. 
Самойлова пользуется ува
жением и доверием. Она для 
студентов — преподаватель 
и старший товарищ, с кото
рым те делятся радостью, к

которому обращаются в 
трудные минуты жизни.

На службу воспитания 
младшекурсников постав
лен общественный деканат 
— заботливый, но и строгий 
к нерадивым орган студен
ческого самоуправления. В 
общежитии технологов, кро
ме студсовета, есть женсо- 
вёт.

Общественных организа
ций и мероприятий, прово
димых ими в институте, 
столь много, что трудно все 
назвать. Один лишь их пе
речень в докладе на обще
институтском партийном со
брании едва уместился на 
одном листе.

Много всего. А вот дейст
венность проводимых меро
приятий далеко ' не всегда 
высокая. Накануне упомя
нутого партийного собрания 
было намечено провести со
брание комсомольско-проф
союзного актива по вопросу 
повышения уровня препода
вания и изучения общест
венных наук. Собрание со
стоялось только «со второго 
захода». Первый раз яви
лись всего 60 человек из 400 
приглашенных. Да и во вто
рой раз в зале было не гу
сто.

Причина прежде всего в 
плохой организации. Напри
мер, первый курс строитель
ного и дорожного факульте
тов даже не был. извещен о 
собрании.

Но есть и другая тому 
причина. Заслуживает вни
мания суждение секретаря 
партбюро технологического 
факультета В. И. Мелькова 
о том, что в институте очень 
уж много развелось различ
ных общественных органи
заций и должностей. По его 
подсчетам, студенты-акти
висты вынуждены испол
нять одновременно поруче
ния от 3—4 организаций, и 
мероприятия-то в основном 
проводятся на уровне ком
сомольско-профсоюзного ак
тива. Успевай только засе
дать. В то же время, как от
мечало партийное собрание, 

, 30 процентов студентов вуза 
не участвуют в обществен
ной жизни.

Таким образом, в повест
ку дня деятельности партий
ной организации встает воп
рос о переходе от количест
ва к качеству. Мы уже упо
минали, что партком отме
чал слабую организацию об
щественно - политической 
практики студентов. Каким 
путем сейчас думают в вузе 
поправить это дело? Опять 
же — создав комиссию по 
руководству общественно- 
политической практикой.

Увлечение созданием вся
кого рода общественных ко
миссий и должностей часто 
вредит делу. Так, партком, 
желая активизировать рабо
ту кураторов, рекомендовал 
на каждой ка<^дре назна

чать среди них старшего. 
Партбюро технологического 
факультета избрало другой 
путь. Руководство куратора
ми на кафедрах оно возло
жило на партгруппы. И сде
лало совершенно правильно.

До последнего времени 
партгрутшы технологическо
го факультета не могли най
ти своего твердого места в 
жизни кафедр. Даже от та
кого политического меро
приятия, как подготовка к 
революционным праздни
кам, они стояли в стороне, 
считая; в нашем распоряже
нии нет ни людей, ни мате
риалов, так пусть этим за
нимается администрация...

Партбюро факультета ре
шительно стало преодоле
вать пассивность партгрупп, 
спрашивая с них наряду с 
заведующими кафедрами за 
состояние учебного и науч
ного процесса, воспитание 
преподавательского и сту
денческого коллектива.

Весь опыт парткома гово
рит о том, что нужно бо
лее продуманно относиться 
к созданию новых общест
венных организаций, ‘забо
тясь прежде всего о наи
большей действенности су
ществующих. Ведь они име
ют достаточно разносторон
ние функции, чтобы сполна 
охватить все стороны жизни 
вуза.

Особенно следует укреп
лять, повышать роль и от
ветственность факультет
ских партийных организа
ций и кафедральных парт
групп. Они — главная орга
низующая сила, опора пар
тийного комитета.

Л. СЕЛИВАНОВ.

Охрана природы — важ
нейшая проблема нашего 
времени, проблема научно- 
техническая, экономическая 
и социальная.

В нашей стране охране 
природы, созданию благо
приятных условий для жиз
ни и труда людей уделяет
ся огромное внимание. До
статочно упомянуть поста
новление ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР «Об 
усилении охраны природы 
и улучшении использования 
природных ресурсов», а так
же постановление сентябрь
ской сессии Верховного Со
вета СССР 1972 года, преду
сматривающее конкретные 
оздоровительные меры и 
крупные ассигнования на 
них. Начиная с 1974 года 
меры по дальнейшему улуч
шению охраны природы и 
рациональному использова
нию природных ресурсов 
предусматриваются годовы
ми и пятилетними планами.

Нашим кровным, комму-, 
нистическим делом назвал 
Л. И. Брежнев на торжест
венном заседании, посвя
щенном 50-летию Великой 
Октябрьской революции, 
хозяйское, рачительное ис
пользование естественных 
ресурсов, заботу о земле, о 
реках и чистом воздухе, о 
растительном и животном 
мире. Эта забота проникну
та думами о нынешнем и 
будущих поколениях совет
ских людей.

Томичи уже привыкли к 
тому, что питьевая вода в 
их кранах чистая. Что боль
шинство заводских терри
торий и обжитых жилых 
кварталов утопает в зелени. 
Эти перемены на виду у 
всех. Что воздух во многих 
микрорайонах нашего горо
да становится чище, — этот 
факт уловить труднее. А 
ведь в связи со строитель
ством дальнего теплоснаб
жения в Томске резко со
кратилось число мелких ко
тельных.

Вдумайтесь в такой факт. 
Перевод системы отопления 
только на производственной 
и жилой территории под
шипникового завода с мест
ного пара на горячую воду 
от ГРЭС привело к останов-

О Х Р А Н А  П Р И Р О Д Ы

Н А Ш Е  К Р О В  
КОНИУНИСТИЧЕСКОЕ ДЕЛО

ке семи котлов в заводской 
и жэковской котельных. 
Количество сжигаемого уг
ля сократилось в десятки 
раз, что безусловно улуч
шило воздушную среду в 
районе завода-

На 1978 год намечен пере
вод печей кузнечного цеха 
с мазута на газ. Будет пе
реведена на газ также тех
нологическая котельная за
вода.

Но самая большая гор
дость подшипниковцев — их 
новый комплекс очистных 
сооружений, построенных 
по экспериментальному 
проекту. Об этом стоит рас
сказать подробнее.

20 февраля 1075 года очи
стные сооружения Томского 
подшипникового завода да
ли первую чистую воду. 
На запуск сложнейшего 
комплекса ушло всего 35 
дней. Причем это сделала 
не специальная наладочная 
организация, а бригада за
водских слесарей во главе с 
начальником очистных соо
ружений Ю. М. Худашовым.

Вот уже 19 месяцев очи
стные сооружения отлично 
выполняют свою функцию: 
очищают от нефтепродуктов 
и взвешенных частиц всю 
воду, потребляемую заво
дом для технологических и 
санитарных целей.

Воды этой немало. 800 ку
бометров ежедневно посту
пает на очистку, производи
тельность же комплекса — 
2 тысячи кубов в сутки. За
вод имеет в этом отношении 
прекрасную перспективу, а 
пока он может принимать 
для очистки промышленные 
воды, загрязненные «родст-
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« К О Г Д А  А Р Т Е Л Ь  

С Т А Л А  З А В О Д О  М - »
В газете «Красное знамя» 

10 сентября 1976 года была 
опубликована статья под заго
ловком «Когда артель стала 
заводом...». Статья обсужда
лась на заседаийи партийного 
комитета. Факты, изложенные 
в ней, признаны правильными.

В целях улучшения произ
водственных и бытовых усло
вий трудяшз<хся, а также уве
личения выпуска неизолиро
ванных проводов по новым 
ГОСТам в нестоящее время ве

дется проектирование рекон
струкции завода «Металлист». 
Ориентировочная стоимость 
строительства —  2,8 млн. руб
лей, в том числе строительно- 
монтажных работ—2 млн. руб
лей, Выпуск Ьродукции увели
чится с 6,0 млн. рублей до 8,5 
млн. рублей. В проекте рекон
струкции будет предусмотре
но строительство жилых и 
культурно-бытовых объектов 
по действующим нормам.

венными» эмульсиями, — 
с металлообрабатывающих 
заводов: инструментального, 
электромеханического, «Сиб- 
электромотора».

Комплекс очистных соо
ружений состоит из трех 
станций, расположенных на 
краю заводской территории. 
Он раскинулся на площади 
более двух гектаров. К нему 
идут хорошие подъездные 
пути, вся территория бла- 
гоус-^оена, озеленена. На 
эти работы за два года по
трачено 75 тысяч рублей. 
Стоимость всего комплекса 
полтора миллиона рублей. 
Не дешево стоит чистая во
да! Но, как говорят, здоро
вье и жизнь человека всего 
дороже.

Очистные сооружения — 
самостоятельная хозрасчет
ная структурная единица 
завода с правами цеха. В 
штате—35 рабочих и 5 ИТР. 
Все технологические про
цессы контролируются хи
мической лабораторией, ко
торая следит за технологией 
и качеством очистки. Конт
рольные анализы периоди
чески делает центральная 
заводская лаборатория.

Инженерно-техниче с к и е 
работники очистных соору
жений совместно с сотруд
никами кафедры химии 
Томского инженерно-строи
тельного института осваива
ют метод экспресс-анализа, 
который позволяет в тече
ние секунд определить оста
точное содержание нефте
продуктов в очищенных во
дах. Пока на эту процедуру 
уходит 2 часа. Новый метод 
основан на измерении элек
трической емкости воды в

зависимости от содержания 
растворенных в ней нефте
продуктов. Специальный из
мерительный прибор будет 
давать красный сигнал сра
зу же, как только остаточ
ные элементы в очищенной 
воде превысят заданный 
предел.

Немало рационализатор
ской мысли проявили ра
ботники очистных сооруже
ний, столкнувшись с конст
руктивными недоработками 
комплекса. Дело в том, что, 
по проекту выловленные 
пена и осадок подаются по 
специальным тру^проводам 
на так называемую иловую 
площадку. Она представля
ет собою два железобетон
ных бассейна емкостью по 
400 кубов каждый. Находят
ся они в закрытом помеще
нии, и вывезти их сметано- 
образное содержимое не 
представляется возможным. 
Транспортировать, разбавятв 
водой, экономически невы
годно. И вот работники очи
стного участка предложили 
откачивать эту жижицу в 
открытую траншею. После 
высушивания объем осадка 
резко уменьшается, и ©го 
можно грузить любым ме
ханизмом. Кстати, высу
шенные осадки хорошо го
рят, оставляя известковый 
шлам,- пригодный для удоб
рения почвы.

Ну, а как реализуются вы
ловленные нефтепродукты? 
20 тонн ежедневно выво
зится автоцистерной на за
водскую нефтебазу и в 
дальнейшем испол1Ьзуется 
как топливо.

К основному участку за
вода ни у Обь-Иртышской

ПАРТИЙНЫ Й
Р А З Г О В О Р

Борьбе труже«иков Казм- 
стана за хлеб нового урожая, 
успешному выполнению зем
ледельцами республики высо
ких социалистических обяза
тельств по продаже зерна го
сударству посвящен докумен
тальный телевизионный фильм 
«Партийный разговор».

Кинокадры рассказывают о 
событии большой политиче
ской важности не только в 
жизни республики, но и стра
ны — о совещании в Алма- 
Ате партийно-хозяйственно
го актива Казахстана, на кото
ром с глубоко аргументиро
ванной, вдохновляющей речью 
выступил Генеральный секре
тарь ЦК КПСС товарищ Л. И. 
Брежнев.

Фильм воссоздает атмосфе
ру тех дней, когда труженики 
одной из основных житниц 
страны самг этверженной ра
ботой обеспечили хороший 
урожай первого года десятой 
пятилетки.

О битве за хлеб на полях 
страны, о ходе выполнения 
социалистических обязательстя 
на всех участках «хлебного 
конвейера» ресскеэьюагот 
дважды Герой Социалистиче
ского Труда А. В. Гиталоя, 
прославленный хлебороб
К. П. Овсянников, -комбайнер 
Герой Социалистического Тру
да Н. В. Бочкарев, эвеньевея 
колхоза «Путь Ленина» делегат 
XXV съезда КПСС Н. В. Пере- 
верзева.

(ТАСС).

бассейновой кнепекци*!, ви 
у городской санэпидстанции 
претензий нет. Вода, кото
рую сейчас спускает в 
■Ушайку подшипниковый 
завод после очистки на сво
ем комплексе, стабильно 
чиста.

Нельзя не сказать об ог
ромной работе, которую ве
дет заводской общественно
технический комитет по ох
ране природы под председа
тельством заместителя глав
ного энергетика предприя
тия Ю. Л. Кадкина. Он раз
рабатывает планы организа
ционно-технических меро
приятий на год и пятилетку, 
проводит ежегодные смот
ры-конкурсы на лучшее 
рацпредложение по охране 
природы, организует коман
дировки работников завода 
в другие города с целью 
изучения опыта, проводит 
рейды по соблюдению зако
на об охране природы и ра
циональному использова
нию воды, ведет большую 
пропагандистскую работу.

Солидна и сумма премий 
за творческие идеи по охра
не природы. Все это приве
ло к тому, что в этом году 
подано 15 рацпредложений, 
4 из которых уже внедрены.

В планах комитета на де
сятую пятилетку — серьез
ные мероприятия, требую
щие вложения огромных 
усилий инженерно-техниче
ских работников завода, 
Они, например, задумали 
перевести завод на оборот
ное водоснабжение. В на
стоящее время забор из 
Ушайки воды и сброс ее об
ратно составляет 95 тысяч 
кубометров в месяц. Систе
ма оборотного водоснабже
ния сократит это количество 
на 90 процентов. На филиа
ле подшипникового завода 
строится еще один комп
лекс очистных сооружений 
— более совершенный по 
технологии очистки воды. 
Там будут применяться но
вейшие химические реаген
ты, более совершенной бу
дет автоматика. Кроме хи
мической, проектируется си
стема биологической очист
ки промышленных вод.

В. МОИСЕЕВ.
* 4: *

НА СНИМКАХ: яачаль-
ник очистных сооруже
ний Ю. М. Худашов ос
матривает высохшие осад
ки, полученные после очи
стки промышленных вод. 
Они хорошо горят, остав
ляя известковый шлам, 
пригодный для удобрения; 
внутренний вид станции 
флотации и фильтрации. 
Здесь воды очищаюТОя от 
нефтепродуктгж и взвешен
ных веществ.

Фото Б. Некрасова.

Кроме того, в 1976 году на
чалась привязка детского сада 
на 140 мест, строительство ко
торого начнется в 1978 году и 
будет закончено в 1979 году.

В связи с тем, что трест 
Томскпромстрой не осваива
ет средства, отпускаемые на 
реконструкцию кабельного 
производства, то колпашев- 
скому заводу «Металлист» (так
же как и другим предприятиям 
объединения) централизован
ные госкапиталовложения не 
выделяются, и новый корпус 
на заводе «Металлист» мы вы
нуждены строить хозспособом 
за счет нецентрализованных 
источников, а поэтому и строи
тельство ведется медленно.

В дальнейшем руководство 
объединения «Сибкабель» бу
дет больше оказывать помощи 
заводу «Металлист».

В. ЛЫЧАГИН, 
генеральный директор 
объединения «Сибкабель»;

Е. ТАТАРЕНКО,
секретарь парткома.

О С ТР Ы Й
си г а л л Где будут занятия?

В моей жизни было нема
ло друзей и товарищей, об
щение с которыми благо
творно повлияло на меня. 
Особое место среди них за
нимают учителя. После 
восьмого класса у меня был 
перерыв в учебе одиннад
цать лет. За это время я 
стал рабочим, отслужил з 
армии, женился. Партийная 
организация приняла меня в 
члены партии. При приеме 
посоветовали: надо учиться. 
И тут я задумался: «Какой 
же я коммунист, если у ме
ня, в мои-то годы, всего 8 
классов?».

Все эти годы я работал 
слесарем - ремонтником. 
Очень люблю свою профес
сию, и учиться пошел не из- 
за материальной выгоды и 
желания повыситься в дол
жности, нет — просто не
возможно квалифицирован
но ремонтировать современ

ные станки с моим уровнем 
образования. Да и жена (она 
кончила техникум) стыдит: 
мол| что у тебя возможно
сти нет учиться? Дети под
растают — обгонят тебя ско
ро.

Да, надо учиться. Есть 
возможность. Трудно было, 
но спасибо учителям учеб
но-консультационного пунк
та заочной школы Киров
ского района Л. А. Марчен
ко, Т. Н. Буровой, Л. П. Шу- 
руновой и другим. Это бла
годаря им я закончил 9-й 
класс, вновь почувствовал 
вкус к учебе. Думаю, что за
кончу среднюю школу, а по
том — машиностроительный 
техникум.

Теплые слова хочется ска
зать в адрес наших учите
лей. Они их заслуживают. 
Но нельзя умолчать и о том, 
какие условия работы созда-

'

ны для них на нашем заво
де. Второй год мыкаемся, 
кто где нас приютит. То в 
кабинете начальника цеха 
идут занятия, то в красном 
уголке, где производствен
ный шум заглушает голос 
учителя. Да и отсюда еще 
могут попросить, если кому- 
то понадобится именно в 
учебный день провести соб
рание, допустим, по техни
ке безопасности. Где уж тут 
применять технические 
средства обучения, нагляд
ные пособия!

Дирекция и общественные 
организации завода должны 
создать условия для учебы 
рабочих, сделать так, чтобы 
каждый день приносил учи
телям удовлетворение.

Е. КЕКСЕЛЬ, 
механик механо-сбороч- 
ного цеха элекгромеха- 

яического завода.
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ясного лет в вашей газете 
выходила' страница «Клуб 
боевой славы». На ней пуб
ликовались материалы, рас
сказывающие о подвигах 
воинов-томичей на полях 
сражений Великой Отечест- 
венвой войны, о тружени
ках тыла, сделавших все 
для победы.

Газета вместе с многочис

ленными авторами — фрон
товиками, красными следо
пытами, с помощью архивов 
восстановила страницы бое
вого пути 166-й стрелковой 
дивизии, 19, 79-й гвардей
ских стрелковых дивизий. 
Найдены были материалы о 
подвигах наших земляков 
Героев Советского Союза 
В. Г. Голещихине, Ф. Г.

Камалдинове, П. Ф. Гаври
лове. Мы рассказали о май
оре П. И. Юргине, бывшем 
председателе колхоза в 
д. Прохоркине Александ
ровского района. Его ба
тальон в августе 1944 года 
первым вышел на госу
дарственную границу СССР.

Время поставило перед 
нами задачу расширить

круг тем, публикуемых в 
«Клубе боевой славы». По
этому редакция начинает 
регулярный выпуск страни
цы «Патриот». Продолжая 
уже установившуюся тради
цию рассказывать о подви
гах томичей в годы Великой 
Отечественной войны, ре
дакция намерена одновре
менно давать больше статей,

корреспо1Щенций, очер1МИ> о 
военно-патриотическом вое« 
питании юношества, стагаж- 
лении молодых бойцов ар
мии. Эти темы подсказаны 
жизнью, определеиы реше
ниями XXV съезда КПСС.

Редакция приглашает чи
тателей присылать материа
лы, письма «Патриоту», вы
сказывать свои пожелания.
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МЫ В Ы П О Л Н И М
С В О Й  д о л г

Вот и пришло наше время 
служить Родине в рядах Во-, 
оружейных Сил. Через не
сколько дней призывная ко
миссия решит нашу военную 
судьбу.

Какой парень, наш, совет
ский, не мечтает служить 
под овеянными славой бое
выми знаменами Советской 
Армии или Флота! Каждый 
считает это не только по
четным делом, но и священ
ной обязанностью. Ведь мы 
будем стоять на страже на
шей любимой Родины, нам, 
молодым, продолжать ту 
боевую традицию, которую 
создали наши отцы и деды. 
Мой дед Роман Фролович 
был участником Великой 
Отечественной войны, в пос
левоенные годы служил в 
армии и мой отец.

Я мечтал о военной служ
бе. Нынче подал заявление 
в Томское высшее команд
ное военное училище связи. 
К моему огорчению, хотя я 
и сдал все экзамены, но не 
хватило двух так необходи
мых баллов.

А вот теперь моя мечта 
осуществляется. В армию 
мы идем в очень хорошее 
время. Все мы гордимся ус
пехами нашей Родины, мо
гущество которой, ее миро
любивая внешняя политика 
создали благоприятные ус
ловия для дальнейшего ук
репления мира. Партия и 
правительство делают все, 
чтобы крепла оборонная 
мощь страны, отрезвляющая 
тех, кто хотел бы развязать 
новую мировую войну. Об 
этом со всей ответственно

стью оказано партией на 
своем XXV съезде.

Страна наша создала все 
условия, чтобы мы хорошо 
подготовились к службе в 
Советской Армии. Скажу о 
себе. Нынче я закончил про
фессионально - техническое 
училище связи. Здесь полу
чил не только специальность 
радиомонтажника, но и 
среднее образование. Но и на 
этом не остановился. Чтобы 
еще больше усовершенство
вать свои знания, поступил 
в радиоклуб ДОСААФ. Со 
мной здесь учатся многие 
другие ребята. Все мы сда
ли нормы комплекса ГТО.

Руководство клуба вместе 
с военкоматами позаботи
лось о том, чтобы те парни, 
которые не сумели получить 
среднее образование, полу

чили его здесь, в клубе. С 
ребятами занимаются спе
циально приглашенные пре
подаватели. Так что, ду
мается, все это поможет нам 
быстро освоиться с армей
ской обстановкой, с первых 
дней службы почувствовать 
себя полноправными воина
ми.

Трудно передать словами 
то волнение, которое мы 
сейчас испытываем. Оно 
связано и с прощанием со 
своими друзьями, родными. 
Оно вызвано и тем, что мы 
все думаем: как там, на 
службе? Ведь так хочется 
служить достойно своего 
замечательного времени, тех 
боевых традиций, которыми 
богаты наши Вооруженные 
Силы. Мы оправдаем нака
зы старших товарищей и 
друзей, пожелания ветера
нов фронта и труда. Мы вы
полним свой священный 
долг и почетную обязан
ность.

А. САХАРОВ, 
призывник, радиомон
тажник ОКБ «Оптика» 
Института оптики атмо

сферы СО АН СССР.

СЛУЖАТ РОДИНЕ 

ВОИНЫ-ТОМИЧИ

У каждого юноши есть 
своя цель в жизни, своя 
мечта. Сергей Шарков с 
детства мечтал о небе, 
его манила профессия 
мужественных людей, по
коряющих голубую высь.

Еще тогда, когда закан
чивал десятый класс 
в томской школе № 11, 
Сергей начал заниматься 
в аэроклубе. Он отлично 
изучил парашют и был 
допущен к прыжкам...

Осенью пришла пора 
службы в Советской Ар
мии. На вопрос военкома: 
«В каких войсках жела
ете служить, товарищ 
Шарков?», Сергей корот
ко ответил: «В воздушно- 
десантных».

Свои первые шаги в 
армии Сергей сделал 
уверенно. Он отлично

ОБРДЯ ПАМЯТЬ
изучил уставы, военную 
технику. Командование 
оказало ему большое до
верие. После окончания 
учебного подразделения 
его назначили команди
ром отделения.

— Задача будет такая, 
— сказал ему командир 
взвода, — к Октябрьско
му празднику отделение 
должно стать отличным. 
Работать будем вместе.

Сергей Шарков, явля
ясь образцом в учебе и 
дисциплине, строго спра
шивал с подчиненных, 
учил их. Рядовому Мед
ведеву трудно давалась 
служба десантника. Он 
даже отчаялся.

— Отправьте меня луч
ше в другое подразделе
ние, — заявил он коман
диру. Сергей помог ему

всем, чем мог, вселил в 
него уверенность в своих 
силах и способностях. 
Сейчас десантник Мед
ведев — отличник Совет
ской Армии, недавно 
стал классным специали
стом.

Сейчас, когда стали 
подводить итоги социали- 
стич€ско1ГО соревнования 
в честь 59-й годовщины 
Октября, стало ясно, что 
отделение старшего сер
жанта Сергея Шарков-а 
— одно из лучших в под
разделении.

Этой осенью Сергей 
Шарков увольняется в 
запас. Расставаясь с дру
зьями, он вспоминает 
свою службу, отчаянно 
смелые гхрыжки, когда 
приходилось приземлять
ся не на ровной площад
ке. Вот он решительно

спускается под белым ку
полом прямо на острые 
вершины деревьев или 
приводняется на озерную 
мелкую волну... И похо
ды — дальние, многовер
стные. Живет в нем чув
ство борьбы с ветром — 
когда один на один с не
бом! Это удовольствие не 
купишь, не одолжишь.

И его, сержанта, будут 
помнить. Вот что писал 
десантник Чигирев, вес
ною уволившийся в за
пас»: «...Были у меня не
которые промахи в слу
жбе. Но, если бы вы зна
ли, товарищ старший 
сержант, как приятно 
сейчас вспоминать, что я 
стал настоящим солда
том... Спасибо Вам».

Н. ЕРШОВ, 
сержант.

Н-ская часть.
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ВОЗЬМИ в ПРИМЕР ГЕРОЯ
Они живут с нами рядом, ветераны Советской Ар

мии, фронтовики, и по сей день оставшиеся в строю 
патриотов Родины. Одни из них еще продолжают тру
довую вахту, работают на заводах, в колхозах и совхо
зах, научных учреждениях. Другие, дожив до почетных 
пенсионных лет, отдают свое время воспитанию 
юношества. /

В почте редакции десятки писем, авторы которых 
рассказывают о тех, кто мужественно и беззаветно 
защищал свою социалистическую Родину, в трудные 
послевоенные годы восстанавливал народное хозяйст
во, готовил себе трудовую смену. Их военный подвиг, 
трудовая доблесть — пример для молодежи, для тех, 
кто сейчас становится в ряды защитников своей стра
ны.

К А П И Т А Н  

В О Т С Т А В К Е
Биография Михаила Фе

доровича Трифонова, о ко
тором я хочу рассказать, 
обычна, такая, как у мно
гих, чей трудовой путь на
чинался в предвоенные годы.

Шестнадцатилетним па
реньком он стал матросом 
на пароходе «Карл Маркс». 
Старые опытные капитаны 
Матвеев и Михельсон много
му научили молодого матро
са за четыре первых года 
плавания. А затем Михаила 
Федоровича направили
учиться на рабфак Томского 
государственного универси
тета...

Б 1938 году он был при
зван на действительную 
службу. Военная судьба Ми- 
хаи,та Федоровича провела 
его дорогами фронта внача
ле на финской границе, а 
потом по полям Сражений с 
немецко-фашистскими за
хватчиками.

В жестоких боях за оборо
ну Москвы принял бой ко
мандир взвода 148-й отдель
ной минометной бригадщ 
М. Ф. Трифонов. Жарким 
был бой за деревню Хле- 
пень. Здесь на берегу не
большой речушки бойцы 
взвода заняли плацдарм. 
«Мы отстояли эту деревень
ку, — рассказывает Михаил 
Федорович. — Знали, что от
ступать некуда, за нами бы
ла Москва».

Ясную Поляну, земли 
Смоленщины и Белоруссии 
освобождал наш земляк, до

шел до Кенигсберга. А за
кончил свой боевой путь он 
в Манчжурии. Двумя орде
нами Красной Звезды, мно
гими медалями награжден 
Михаил Федорович.

Не забывают его боевые 
друзья и сейчас. Вот строки 
из одного письма, получен
ного М. Ф. Трифоновым, Ка
питаном в отставке:

«Дорогой боевой друг! Со
вет ветеранов 5-й Красно
знаменной армии вручает 
Вам, активному участнику 
боев, памятный знак ветера
на. Пусть этот знак напом
нит Вам о славном боевом 
пути...

Пусть боевые знамена 
вечно славят мужество, ге
роизм ветеранов 5-й армии 
и зовут молодое поколение 
советских воинов свято хра
нить славные боевые тради
ции Советских Вооружен
ных Сил.

Желаем Вам, наш боевой 
товарищ, больших успехов в 
труде во имя строительства 
коммунизма и пропаганды 
героических подвигов совет
ского народа и его Воору
женных Сил...

Председатель совета вете
ранов 5-й Краснознаменной 
армии, генерал-лейтенант 
запаса И. Поноваров».

ХЛихаил Федорович Три
фонов и по сей день работа
ет в Томском речном порту.

М. ПОПОВ, 
старший диспетчер 

порта.

П  О ч
комп

Т А
С С А Р  А

«Дорогой Александр Мар
кович!

Вы прошли славный тру
довой и боевой путь. В годы 
Великой Отечественной вой
ны, являясь военным комис
саром, а затем начальником 
политотдела 370-й дивизии, 
Вы отдавали все силы и 
большой талант политработ
ника делу воспитания бой
цов и командиров.-

Но и сейчас Вы, наш бое
вой комиссар, на посту. Не 
жалея сил и времени, ведете 
большую военно-патриоти
ческую работу, воспитывая 
молодежь на боевых тради
циях нашего народа...».

Эти строки адресованы 
полковнику в отставке А. М. 
Москаленко, который в годы 
войны был начальником 
политотдела 370-й стрел
ковой дивизии, сформиро
ванной в нашей области.

Александр Маркович посе
щает многие города страны, 
встречаясь с боевыми друзь
ями. Приезжал он в Томск, 
побывал в Асине. Со в;ех 
концов страны ему пишут 
фронтовые товарищи.

«Дорогой товарищ комис
сар! На всю жизнь запомнил 
я тот день, когда Вы перед 
боем вручили мне партий
ный билет. Я тогда поклял
ся, что буду еще беспощад
нее уничтожать фашистских 
захватчиков. И слово свое 
сдержал.

Провожая меня домой. Вы 
дали наказ и в мирные дни 
трудиться по-фронтово.му... 
После войны трудился на 
казахстанской целине, сей
час работаю в колхозе...». 
Это строки из письма Героя 
Советского Союза Абухажи 
Идрисова.

В дни послевоенной демо
билизации многие однопол
чане не обменялись адреса
ми. Только благодаря комис
сару однополчане теперь ча
сто встречаются, переписы
ваются. Вот что пишет быв

шая медицинская сестра 
М. А. Кустова: «Большое
Вам спасибо, товарищ пол
ковник, ...с Вашей помощью 
я связалась со своими фрон
товыми подругами Елизаве
той Великой и Шурой Гри
горьевой».

Нельзя без волнения чи
тать письмо бьгашего артил
лериста М. М. Ершова: «Как 
Вы знаете, товарищ полков
ник, я был тяжело ранен... 
Врачи признали инвалидом 
второй группы. В то трудное 
время я часто вспоминал 
Вас. Вы в моей жизни сы
грали такую же хюль, как 
комиссар Воробьев для 
Алексея Маресьева. Я встал 
в трудовой строй, овладел 
новой профессией. К боевым 
наградам добавились и тру
довые...».

А вот что писали два сол- 
дата-побратима, русский и 
армянин, дружба которых 
длится более 30 лет. Б. Та- 
ныгин: «Прошу. Вас, това
рищ комиссар, напишите 
хорошее письмо Акскаляну... 
Вы знаете, как поступить...» 
Далее рассказывалось, что 
Ованес Акскалян лежит в 
больнице, у него — инфаркт. 
Через четыре месяца Б. Та- 
ныгин получил письмо: 
«Борис, хочу сообщить, что 
я уже дома. Чувствую себя 
неплохо. Друг мой, большое 
спасибо тебе, А. М. Моска
ленко, С. Н. Бутову... Ваши 
письма для меня были са
мым лучшим лекарством. 
Твой брат Ованес».

Мы уверены, что в адрес 
нашего комиссара придет 
еще не одна сотня писем.

По документам Александр 
Маркович—полковник в от
ставке. Но нет, наш комис
сар. остается в строю. Как и 
положено настоящему ком
мунисту.

Л. ШАПИРО.
С. БУТОВ,

ветераны ЗТО-й стрелко
вой дивизии.

ЕЖЕГОДНО В ДВРЕПЕ
И О К Т Я В Р Е

Скоро на предприятиях 
нашего района пройдут осо
бые праздники — проводы 
юношей на службу в Воору
женные Силы страны. При
зывникам будут высказа
ны сердечные напутствия, 
пожелания не забывать род
ной коллектив, их пригла
сят вернуться после оконча
ния службы на предприя
тие. давшее путевку а 
жизнь. Именно t s k  сердеч
но, душевно проходят эти 
праздники, например. ча 
электротехническом заводе. 
На торжественном митинге 
к те.м, кто скоро станет 
солдатами, со словами на
путствия обращаются ди
ректор завода А. С. Инзель, 
секретарь комитета комсо
мола. ветераны Отечествен- 

/7.' ной войны. Каждый при
зывник получает памятный 
подарок.

В наши дни служба в ар
мии и на флоте — дело не 
только почетное, но и от
ветственное. Давно уже 
ушло в прошлое то время, 
когда солдату нужны были 
только смелость, трениро
ванные мускулы, зоркий 
глаз и твердая рука. Сол
дат теперь имеет дело с 
уникальной техникой, а 
поэтому он должен быть 
образованным.

Партийные, комсомоль
ские организации нашего 
района совместно с воен
коматом постоянно помнят 
об этом и делают немало 
для того, чтобы юноши пе
ред службой в армии полу
чили среднее образование. 
В этом мы добились опреде- 
ленньгх успехов. Четыре 
человека из каждых пяти, 
призывающихся на дейст
вительную службу, имеют 
среднее или высшее образо
вание, все яв.пяются значки
стами ГТО, большинство 
владеют какой-нибудь воен
но-учетной специальностью.

Но останавливаться на 
достигнутом мы не наме
рены. Задача поставлена та
кая: каждый призывник
должен иметь среднее обра
зование. И она будет реше
на. Ведь сейчас наша стра
на перешла к всеобщему 
среднему образованию.

Ежегодно военкомат со
вместно с общественными 
организациями, органами 
народного образования, ко
митетом ДОСААФ и спор
тивными коллективами раз
рабатывают комплексный

план подготовки молодежи 
к службе в Вооруженных 
Силах 'СССР. План этот 
утверждается райкомом 
КПСС. Он предусматривает 
мероприятия по военно-па
триотическому воспитанию 
молодежи, начальной воен
ной подготовке, овладению 
военными специальностями, 
повышению общей грамот
ности, проведению лечебно
оздоровительных мероприя
тий и физической подготов
ки юношей.

Выполнение комплексного 
плана постоянно контроли
руется. Например, в апреле 
бюро райкома КПСС обсу
дило вопрос о том, как гото
вится к службе в армии и 
на флоте молодежь завода 
«Сибэлектромотор». Скоро 
бюро заслушает руководите
лей завода режущих инст
рументов. Ряд вопросов об
суждает бюро райкома 
ВЛКСМ и исполком район
ного Совета депутатов тру
дящихся.

Особое внимание мы об
ращаем на военно-патрио
тическое воспитание моло
дежи. В районе работает 
лекторий для допризывной 
молодежи. Регулярно пока
зываются фильмы по воен
но-патриотической темати
ке. Активное участие в ра
боте лектория принимают 
ветераны Отечественной 
войны, офицеры военной 
кафедры ТИАСУРа. Среди 
них особой благодарности 
заслуживает подполковник 
П. Н. Лукин.

Во многих школах района 
созданы музеи боевой сла
вы. Так, в школе № 32 мно
го лет работает музей 19-й 
гвардейской стрелковой ди
визии, в школе № 51 —166-й 
стрелковой дивизии, в 8-й 
школе работает музей «Мо
лодая гвардия». В школах 
постоянно проводятся уроки 
мужества, встречи с участ
никами Великой Отечест
венной войны, следопыт- 
ская работа.

В школах №№ 35, 42, 32 и 
других хорошо оборудова
ны кабинеты по военной 
подготовке. Не удивительно, 
что учащиеся этих школ 
показывают хорошие и от

личные знания по програм
ме начальной военной под
готовки. Многие вьшускни- 
ки этих школ поступают в 
военные училища. Так, в 
этом году десять выпускни
ков школы № 32 решили 
стать офицерами. Ребята, 
поступившие в военные 
зшилища, не порывают свя
зей с родной школой, пи
шут письма, а если пред
ставляется возможность, 
стараются обязательно по
бывать в школе. Здесь обо
рудован стенд «Офицер — 
профессия героическая», 
есть стенд с фотографиями 
курсантов училищ.

Хорошей традицией стало 
проведение пионерской иг
ры «Зарница» и комсомоль
ской военно-спортивной — 
«Орленок».

Ежегодно военкомат со
вместно с организациями 
ДОСААФ готовит большое 
количество специалистов 
для армии и флота. В этом 
году успешно закончили 
морскую школу ДОСААФ и 
получили специальность 
электромеханика - дизели
ста призывники С. Н. Ру
мянцев, В. И. Воловодов, 
В. В. Мазурок и десятки 
других. Призывники учатся 
также в автомобильной и 
радиотехнических школах.

Мы понимаем, что сделан
ное не дает нам права на 
самоуспокоенность. Впереди 
еще очень много работы. 
Требования, которые предъ
явил XXV съезд КПСС к 
организации военно-патрио
тического воспитания моло
дежи, подготовки ее к служ
бе в Вооруженных Силах 
СССР, обязывают нас кри
тически оценивать свою 
деятельность. Сейчас, во 
время очередного призыва 
молодежи в Советскую Ар
мию и Военно-Морской 
Флот, мы воочию увидим 
результаты своей работы, 
проанализируем, что и как 
мы сумели сделать, наме
тим меры по дальнейшему 
совершенствованию работы 
с допризывной молодежью.

М. КОВАЛЕВ,
военный комиссар Ки
ровского. района г. Том

ска, полковник.
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В Ы П У С К Н И К И
Здесь все, как в обычной 

школе: светлые классы, на 
стене — экран успеваемости, 
дежурные с красной повязкой 
на рукаве. Но в расписании 
занятий нет большинства 
школьных предметов. Все под
чинено изучению радиодела, а 
потому на обычных школьных 
столах укреплены ключи для 
передачи знаков азбуки Мор
зе.

Радиотехническая школа 
ДОСААФ го то в т  радиотеле

графистов, нужных как для на
родного хозяйства, так и для 
Вооруженных Сил страны. Кур
санты — это призывники.

Преподают в школе опыт
ные, любящие свое дело спе
циалисты. В. В. Филипченко, 
например, здесь работает 18 
лет, а радиотелеграфистом он 
стал еще 27 лет назад. При
своено ему и звание судьи 
республиканской категории по 
радиоспорту. Немного меньше 
преподает в школе А. П. Се-

П И С Ь М А  СО СЛУЖБЫ 
В С О Л Д А Т С К И Й  Д О М

Сердечная

благодарность
Томская область, Молчанов- 

ский район, пос. Стрежное, 
3. О. и П. А. Шкарпович.

Здравствуйте, уважаемые 
Зоя Осиповна и Петр Афа
насьевич!

Командование, партийная и 
комсомольская организации 
час™ выражают вам глубокую, 
сердечную благодарность за 
воспитание хорошего сына, 
верного защитника нашей 
любимой Родины.

За период службы в нашей 
части ваш сын Владимир заре
комендовал себя высокодис- 
циплинировэнным, исполни
тельным воином. Он в совер

шенстве владеет своей воин
ской профессией. В социали
стическом соревновании в 
честь XXV съезда КПСС Вла
димир добился высоких пока
зателей. И сейчас свято выпол
няет требования Уставов Со
ветской Армии, верен военной 
присяге. Он неоднократно по
ощрялся командованием.

Желаем вам крепкого здо
ровья, большого счастья и 
долгих лет жизни.

И. ЛУКИЯНЧУК, 
командир войсковой части.

Т ребовательный 
командир

в нашей части служит Лео
нид Шарин, призванный на 
службу Кировским райвоен
коматом города Томска. С

ленчук, но радиолюбительский 
стаж у него —  почти сорок 
лет.

В учебной части школы есть 
папка «Письма выпускников». 
В ней собраны вести из воин
ских частей, где служили и 
служат сейчас выпускники 
школы. В письмах теплые сло
ва благодарности преподава
телям.

Пройдет несколько дней, и 
курсанты еще четырех групп 
радиотелеграфистов будут

первых дней он с большим 
старанием учился военному 
делу. Вскоре стал отличником 
боевой и политической подго
товки. Ему было присвоено 
звание гвардии сержанта.

Подразделение, в которо.м 
секретарем первичной комсо
мольской организации избран 
Леонид Шарин, уже несколько 
лет является отличным, не раз 
выходило победителем в со
циалистическом соревновании. 
Поддерживая славные тради
ции части, гвардии сержант 
Л. Шарин отлично владеет 
боевой техникой. Он передает 
свои знания подчиненным. Все 
свободное время проводит с 
молодыми солдатами, настав
ляя их в службе.

ТРОФИМОВ, 
помощник заместителя 
командира по политчасти.

АНАТЮК, 
секретарь комсомольской 

организации.

держать экзамен. А после эк
заменов выпускники придут в 
военкоматы и получат назна
чение в воинские части, чтобы 
нести свою почетную солдат
скую службу.

НА СНИМКАХ; преподава
тель В. В. Филипченко ведет 
занятия в группе №  153; от- 
пичники учебы (слева напра
во): Н. Ауман, С. Анкушев,
А. Семкин.

В. КАЗАНЦЕВ.

А в т о р и т е т
с е р ж а н т а

г. Томск, Клавдии Михайлов
не и Ивану Петровичу Шелудь- 
ко.

Ваш сын Виктор, младший 
сержант, служит в нашей ча
сти. Он на редкость дисципли
нированный, добросовестный 
воин. Очень требователен не 
только к подчиненным, но и 
прежде всего к себе. Это сни
скало ему большой авторитет 
среди товарищей, у командо
вания части.

Мы выражаем искреннюю 
благодарность вам, Клавдия 
Михайловна и Иван Петрович, 
педагогическому коллективу 
школы, где учился Виктор, за 
хорошев воспитание его.

Мы заверяем вас, что не 
пожалеем сил своих для вос
питания мужественных, пре
данных нашей великой Ро
дине воинов армии.

РУСАНОВСКИИ,
секретарь партийной орга

низации.

В Е Т Е Р А Н Ы ,
О Т З О В И Т Е С Ь !

в Томской области живут и 
работают многие ветераны 
383-й краснознаменной ордена 
Суворова Феодосийской Бран
денбургской стрелковой диви
зии. Пройдя с боями тысячи 
километров, дивизия закончи
ла свой победный путь в Бер
лине.

Совет ветеранов дивизии 
просит боевых друзей отклик
нуться, прислать письма по 
адресу: 650027, Кемерово,
проспект им. Ленина, 52, кв. 
10, Инякину А. Н.

*  *  *

Музей истории Краснозна
менного Сибирского военного 
округа обращается ко всем ве
теранам 24-й Сибирской армии, 
доблестно сражавшихся за' 

Ельню, сообщить о себе, при
слать воспоминания, фотогра
фии и боевые реликвии по'ад
ресу: г. Новосибирск, 76, Крас
ный проспект, 63.* * *

Следопыты группы *Поиск» 
(453210, Башкирская АССР, 
г. Ишицбай, ул. Уральская, 
школа-интернат № 1) просят 
откликнуться ветеранов 9-й 
гвардейской Краснознаменной 
орденов Суворова и Кутузова 
Полтавской воздушно-десант
ной дивизии.

ПОИСК ВЕДУТ 
Ю Н Ы Е

^Уважаемая редакция!
Красные следопыты школы, 

собирая материалы о воинах, 
погибших за освобождение на
шего края, установили, что в 
боях за деревню Лаврово 10 
марта 1943 года погиб Никита 
Михайлович Капустин из Том
ской области. Он был сержан
том 1287-го стрелкового полка- 
Установили адрес его жены 
Дарьи Алексеевны —  пос. Ер- 
газа Тегульдетского района. 
По этому адресу посылали 
письмо, но ответа не получи
ли. К сожалению, не ответил а 
паспортный стол Тегдльдета.

Надеемся, что с вашей по
мощью нам удастся узнать 
что-либо. Может быть, отклик
нутся родственники Никиты 
Михайловича, отзовутся одно
полчане, расскажут о нем, при
шлют фотографии. Наш адрес: 
Смоленская область, Вязем
ский район, Туманова, средняя 
школа*.
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КОРРЕСПОНДЕНТОВ
ТАСС

А. Гарриман о встречах с Л. И. Брежневым
НЬЮ-ЙОРК, 11 октября. 

Недавно находившийся в 
Москве видный американ
ский политический деятель 
А. Гарриман в интервью 
для печати, в частности, за
явил: Мои недавние беседы 
с Генеральным секретарем 
Л. И. Брежневым еще раз 
убедили меня в том, что со
ветское руководство прояв
ляет заботу о мире, о том.

чтобы ужасы войны не по
вторились больше на нашей 
земле. Обмен мнениями с 
советским руководителем о 
состоянии советско-амери
канских отношений заста
вил меня сделать вывод, 
что нынешняя администра
ция допустила ошибки в 
своей политике с Советским 
Союзом. Неудача, отметил 
А. Гарриман, состоит в том.

что она упустила прекрас
ную возможность достичь с 
Советским Союзом соглаше
ния о значительном ограни
чении вооружений.

Больше всего Л. И. Бреж
нев хочет заключить согла
шение об исключении ядер- 
ной войны вообще. Сам Ге
неральный секретарь и лю
ди, с которыми он работает.

Р Е Ш Е Н И Е
Ф Р А Н Ц И И

ПАРИЖ, 11 октября. 
Министерство обороны 
объявило, что Франция 
выводит из Западной 
Германии 10 тыс. солдат 
и офицеров, входящих в 
состав размещенных там 
французских войск. Ми
нистр обороны И. Бурж 
официально уведомил об 
этом правительство ФРГ.

Францувские войска 
находятся на территории 
Западной Германии в 
соответствии с двусто
ронним соглашением, за
ключенным после того, 
как Франция вышла из 
военной организации
НАТО. Несколько лет на
зад в ФРГ было 70 тыс. 
французских солдат. В 
результате нового сокра
щения их число умень
шится до 50 тыс. чело
век.

Местные обозреватели 
отмечают, что это реше
ние может вызвать неко
торую напряженность во 
Франко - западногерман
ских отношениях, по
скольку правительство 
ФРГ проявляет недо
вольство в связи с сокра
щением численности
войск союзников, разме
щенных на ее террито
рии.

БОНН, 12 октября. Канц
лер ФРГ Т. Шмидт завершил 
♦ молниеносный визит» в Ве
ликобританию. Как здесь 
объявлено, этот визит носил 
♦частный характер». Он был 
первой поездкой главы за
падногерманского прави
тельства за границу после 
парламентских выборов.

Г. Шмидт и премьер-ми
нистр Англии Дж. Калла
гэн, как отмечают газеты 
ФРГ, главное внимание уде
лили обсуждению экономи
ческих и финансовых труд
ностей Великобритании. Эти 
трудности нашли отражение 
в резком падении курса 
фунта стерлингов по отно
шению к западногерманской 
марке, наблюдавшемся в по
следнее время на валютных 
биржах ФРГ.

Судя по сообщениям печа
ти, обсуждению подвергся 
также вопрос о эападногер-

ПЕРЕГОВОРЫ Г. Ш М И Д ТА  
и Д ж . К А Л Л А Г Э Н А
манских выплатах на содер
жание войск английской 
^рейнской армии», находя
щейся на территории ФРГ. 
Хотя срок действия очеред
ного соглашения истек еще 
30 марта этого года, новое 
соглашение о суммах, кото
рые должны быть выплаче
ны западногерманским пра
вительством в ближайшие 
годы, до сих пор не заклю
чено. Обозреватели отмеча
ют, что причиной этого яв
ляется прежде всего отказ 
ФРГ выполнить требование 
Лондона об увеличении вып- 
плат.

Отвечая на вопросы жур
налистов, представитель

правительства отметил, что 
и на этот раз при обсужде
нии проблем, связанных с 
расходами на содержание 
«рейнской армии», догово
ренность «не была достигну
та».

Наблюдатели отмечают, 
что неожиданная поездка 
Г. Шмидта в Лондон свиде
тельствует о растущем бес
покойстве правительствен
ных кругов ФРГ по поводу 
серьезных трудностей, пере
живаемых сейчас англий
ской экономикой и могущих 
оказать отрицательное воз
действие на состояние эко
номики и финансов других 
стран—участниц ЕЭС.

ОБСТАНОВКА В ТАИЛАНДЕ
ЛОНДОН, 11 октября. 

Среди таиландских генера
лов, захвативших власть в 
стране, началась грызня. 
Военная хунта объявила 
сегодня о раскрытии ♦по
тенциального заговора* и об 
аресте заместителя коман
дующего сухопутными си
лами Чаларда Хираниасири. 
Его уволили из армии, и 
сейчас выясняется, кто из 
генералов и старших офи
церов был с ним связан. 
Ч. Хираниасири пользо
вался влиянием в военных 
кругах и был близок к

правой тайской националь
ной партии. Как сообщают 
иностранные корреспонден
ты, по приказу правящей 
хунты установлена слежка 
за некоторыми генералами 
и старшими офицерами.

В Бангкоке сохраняется 
напряженное положение. 
Солдаты обыскивают все 
автомашины на контрольно
пропускных пунктах, соз
данных по всему городу. У 
правительственных учреж
дений выставлена усилен
ная охрана. Везде горят 
костры. Полиция и молодчи-

Л И В А Н : У С И Л И В А Е Т С Я
ВМЕШАТЕЛЬСТВО ИЗРАИЛЯ

БЕЙРУТ, 11 октября, В 
стране сохраняется крайне 
напряженная обстановка. 
Вооруженные столкновения 
между формированиями 
правохристианских сил и 
объединенными отрядами 
национально - патриотиче
ских сил Ливана и пале
стинского движения сопро
тивления происходят по всей 
линии фронта в Бейруте. Не 
прекращается артиллерий- 
ско*-минометный обстрел 
жилых кварталов столицы.

Перестрелки с примене
нием тяжелого оружия про
должаются в горных райо
нах Кахале^Алей, а также 
на севере в райрне г. Трипо
ли.

Сирийские войска продол
жают блокаду сухопутных 
путей, ведущих в районы, 
контролируемые националь
но-патриотическими силами 
и ПДС.

Пятый день продолжают
ся бои на юге Ливана в рай
оне г. Марджаюн между 
национально - патриотиче
скими силами и отрядами 
правохристианоких сил, 
поддерживаем^ых израиль
скими войсками. Правохри
стианские силы и' под
разделения израильских 
войск, сообщает печать, со
вместно заняли позиции в

ливанской деревне Клейя. 
Они пользуются артилле
рийской поддержкой с тер
ритории Израиля.

Два израильских разведы- 
вательских самолета в вос
кресенье совершили полеты 
над Бейрутом и южными 
районами страны, контро
лируемыми НПС и ПДС. 
Военные катера Израиля 
активизировали свою дея
тельность в ливанских тер
риториальных водах.

Тель-Авив совместно с 
правыми христианами вновь 
установил блокаду морских 
портов Сайда и Тир, нахо
дящихся под контролем 
НПС и ПДС. В течение по
следних дней несколько 
иностранных судов было пе
рехвачено и насильно до
ставлено в правохристиан
ский порт Джуния, где ко
рабли подверглись обыску, 
некоторые пассажиры были 
арестованы.

В настоящее время райо- 
оны национально-патриоти
ческих сил оказались пол
ностью блокированными.

Сегодня в г. Штора будет 
продолжена встреча пред
ставителей президентов Ли
вана, Сирии, а также Орга
низации освобождения Па
лестины и Лиги арабских 
стран.

АДДИС-АБЕБА, 11 октяб
ря. «Реакция не пройдет», 
«Эфиопия не будет вторым 
Чили», ' «Долой платных 
агентов империализма», 
«Положить конец проискам 
ЦРУ» — эти лозунги опреде
ляют сегодняшние цели и 
характер борьбы эфиопско
го народа в защиту своих 
революционных завоеваний. 
В опубликованном на днях 
заявлении правительства 
Эфиопии указывается, что 
за спиной анархистов и 
прочих реакционных эле
ментов, стремящихся подо
рвать эфиопскую револю
цию, стоит Центральное раз
ведывательное управление 
США. Подпольные группи
ровки, организующие терро
ристические акты и эконо
мический саботаж в стране, 
явдяются платными агента
ми ЦРУ, отмечается в заяв
лении. В массовых демон
страциях эфиопские трудя
щиеся выражают твердую 
решимость сорвать злове
щие замыслы империали
стов и их приспешников.

Местные органы информа
ции публикуют материалы, 
убедительно разоблачающие 
подрывную деятельность 
США против прогрессивных 
стран мира, и в частности 
против Эфиопии, народ ко
торой избрал путь самостоя
тельности и социального 
прогресса.

ЦРУ не гнушается ника
кими средствами ради под
рыва и свержения прогрес
сивных режимов в различ-

ЦРУ -  ОРУДИЕ 

Р Е А К Ц И И

Ш Ш Ш

«Сделано в .Ф и ти л е » , .У р о к и  
н аш и х  предков», «Чистое небо 
над Гвинеей-Бисау» — 11-05,
12-15, 13-20, 14-25. «Полет в
ночь» — 15-30. 18-45.

пережили все ужасы воины 
и знают, что это такое. По
этому Л. И. Брежнев и его 
коллеги хотят, чтобы их де
ти и внуки были навсегда 
избавлены от войны. Я ду
маю, что мы совершаем 
большую ошибку, что не 
пользуемся преимуществом 
этого глубокого убеждения 
советского руководства.

ки из правых организации 
перетряхивают книжные 
магазины и библиотеки, 
обыскивают жилые дома и 
сжигают всю литературу, 
носящую, по мнению вла
стей, «подрывной» характер. 
К такой литературе отно
сятся все без исключения 
книги и журналы, изданные 
в социалистических странах, 
будь то художественные или 
научно-технические, пере
воды научных статей и ху
дожественных произведе
ний любого автора из этих 
стран, а также книги и бро
шюры писателей, ученых и 
философов западных стран, 
в которых выражаются про
грессивные взгляды.

ных странах мира, пишет 
столичная газета «Аддис 
земен». Повсюду ЦРУ слу
жит делу реакции и выпол
няет роль организатора 
контрреволюционных груп
пировок, указывает газета.

В статье разоблачается 
причастность ЦРУ к под
рывной деятельности против 
эфиопской революции и, в 
частности, к экономическому 
саботажу и террористиче
ским актам, включая поку
шение на жизнь первого за
местителя председателя
Временного военного адми
нистративного совета
(ВВАС) Менгисту Хайле 
Мариама, убийства актив
ных революционных деяте
лей.

В ответ на происки внеш
ней и внутренней реакции 
трудящиеся Эфиопии спла
чивают ' свои ряды в борьбе 
за претворение в жизнь про
граммы коренных социаль
но-экономических преобра
зований, проводимых ВВАС. 
С каждым днем революци
онный процесс набирает но
вые силы, заявил на много
тысячном митинге в Аддис
Абебе первый заместитель 
председателя ВВАС Менги
сту Хайле Мариам. Реакция 
терпит поражение за пора
жением.

МОСКВА

13 октября. «В иннету — сы н
И нчу-Ч уна» (две серии) — 19.

«ОКТЯБРЬ»

ТЕАТР
«Табор ухо д и т  в небо» —

8-30. 10-40, 12-30, 14-25, 16-20, 
18-20, 20-15, 22. «Загадочное 
похищ ение» — 8-40. 12. 13-40, 
15-20, 17, 18-40. 20-20, 22. «П ри
кл ю чен и е  П и н о кки о »  (2-я се
рия) — 10-30.

«ПИОНЕР»

13 октября — спектакль 
« М уж  и жена сн и м ут  ко м на 
ту».

Начало — в 19 час. 30 мин.кпио
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Это началось в Альпах» —
8-50. 12-30, 14-25, 16-20. 19. 21. 
«Э кзамены  н екстати»  — 10-40.

М ул ьтсб орн и к для детей 
«Ну, погоди !»  — 9. 10-20, 11-40. 
«Эта трево ж н а я  зима» — 13. 
15. М ул ьтсб орн и к для взрос
л ы х  « Ш п и о н ски е  страсти» — 
17-10. «День дельф ина» — 
16-50, 20-40.

«СИБИРЯК»
«Слет ЮДПД» — 9-20. «Табор 

уход и т  в небо» — 11. 12-40,
14-20. 16. 17-40, 19-20,. 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Соленый пес» — 11. 15.
«Торговец» — 18-30, 21. «По
го рячи м  следам» — 17.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКЛБЁЛЬ»

имени М. ГОРЬКОГО 
«Табор ухо д и т  с небо» —

8-35, 10-30. 12-25, 14-20. 16-15. 
18-10, 20-05, -22. «Загадочное
похищ ение» — 8-40, 10-20. 12,
13-40, 15-20, 17. 18-40, 20-20. 22. 
Зал кинохроники. Киноальм а- 
н а х  «Горизонт» N* б— 9, 10-05,

«П реступление» — 15. «Это 
я убил» — 17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«В иннету
(две серии)

сы н И нчу-Ч уна»
- 15, 18. 21.

СРЕДА, 13 октяб ря  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00. Цв. Премьера телевизи

онного многосерийного худо
жественного фильма , «Си
бирь». 4-я серия. «Крах Кри- 
ворукова». 10.Г5. Цв. «Один за 
всех — все за одного». 11.40 
Цв. Чемпионат СССР по фут
болу. «Торпедо» — «Спартак». 
2-й тайм. 11.55. Цв. Фильм — 
детям. «Бронзовая птица». Те
левизионный многосерийный 
художественный фил̂ >м. 2.-я 
серия. 13.00. Новости.

С 13.10 до 16.10 — перерыв.
16.10. Цв. «Октябрьская вах

та комсомола». 16.20. Цв. «Пе
тя и волк». Телевизионный му
зыкальный фйльм. (Производ
ство творческого объединения 
«Экран»). 17.00. «Время». 17.30. 
Цв, «Любителям оперетты». 
18.35. Цв. Премьера телевизи
онного многосерийного худо
жественного фильма «Сибирь». 
4-я серия. 20.00. Новости. 

ТОМСК
20.15. «В лесном цехе обла

сти». «Подряд — главный ре
зерв укрупненных бригад». 
20.45. Маленький концерт. 
21.00. Новости.

Начало экзаменов 
ноября.

П О Ч Е Т Н А Я
Г Р А М О Т А -
З А В О Д У
Коллективу завода «Сиб- 

электромотор» вручена по
четная грамота обкома пар
тии и облисполкома за ак
тивную помощь тружейи- 
кам села.

За период страды сибэлек- 
тромоторовцы заготовили 
3 тысячи тонн зеленой масг 
сы на силос, выкопали 85 
гектаров картофеля, более 
200 человек постоянно рабо
тали на уборке урожая и 
заготовке кормов. В кол
лективе взято обязатель
ство закончить в этом году 
строительство кормоцехов в 
подшефных совхозах ♦Ба- 
туринский» и ♦Трудовик». 
В первую очередь и с хоро
шим качеством стараются 
на заводе выполнить зака
зы для сельского хозяйства.

Н. САГАН.

ИНДУСТРИЯ СЕВЕРА ГЛАЗАМИ ХУДОЖНИКА

ПРЕМЬЕРА
ФИЛЬМА О СЕЛЕ

Премьера фильма «Мои 
дорогие» прошла в Доме 
культуры совхоза «Красное 
знамя» TomckoiTO района. 
Новая лента Одесской кино
студии посвящена тружени
кам села. Ее главные герои
ни — доярки. Фильм выз
вал большой интерес у зри
телей. После сеанса состоя
лось обсуждение. Оценки 
были разные, но равнодуш
ных не было.

Премьера «Моих дорогих» 
прошла и в других селах 
района. Фильм посмотрели 
труженики совхозов «Ок
тябрь», «Тахтамышевский», 
животноводы Турунтаевско- 
го отделения совхоза «По
беда».

П. ИВАНОВ.

Стали доброй традицией 
поездки  то м с ки х  х у д о ж н и 
ко в  на север, в край  ры ба
ков , неф тедобы тчиков , стро 
ителей м а ги стр ал ьн ы х  тр у 
бопроводов. Недавно вер
нулся из такой  поездки  хо
рош о зна ком ы й  том ичам  
гр а ф и к  Владимир К уд ря
ш ов. Его особенно пр и 
влекал труд  тех, кто  созда
ет и об сл уж ива ет  неф тяные 
и газовы е м агистрал и  об
ласти.

П оселок П р о хо р ки н о  — 
одна из баз строящ егося 
газопровода Н иж н е вартовск 
— То м ск — Кузбасс. Здесь 
ж и в у т  и работаю т строи те 
ли из Омска и Челябинска. 
В ближ айш ее время этот

у ч а с т о к  станет одним из са
м ы х уд арн ы х  на трассе.

Пересекая по йм у Васю га- 
на, строителям  газопровода 
придется сто л кн уть ся  с о г 
ром ны м и трудностям и.
Большая обводненность и 
заболоченность местности, 
отсутстви е  дорог... Поэто
му сейчас делается все, 
чтобы во всеоруж ии  п р и 
с т у п и ть  к  работам на этом 
ответственном  участке .
М о н та ж н и ки  Союзподвод- 
га зстроя  за ка н ч и в а ю т  ко м 
пл е кта ц и ю  оборудования и 
материалов, необходим ы х 
для п р о кл а д ки  подводного 
перехода через р е ку  Васю- 
ган.

В одном из сам ы х ж и в о 
пи сн ы х  мест том ско го  При- 
обья с тоит  поселок Вер-

ти ко с . Н еподалеку про
ходит неф тепровод А лек
сандровское — Том ск — 
А н ж е ро -С уд ж е нск, пи таю 
щ ий том ской  неф тью  инду
стриал ьны й  Кузбасс. А в 
В ертикосё стоит радиоре
лейная станция — одна из 
м н оги х  вдоль м агистрали. 
.Здесь работаю т девять спе
циалистов во главе с и н ж е 
нером Леонидом Чекални- 
ным. Их задача — обеспе
ч ить  бесперебойную  связь 
вдоль трассы  неф тепрово-

^^'Н А  Р И С У Н К А ^ Владими
ра Кудряш ова:

П р охор кин о . база строи
телей газопровода.

В асю ган. Здесь пройдет 
газопровод.

В ертикос. Радиорелейная 
станция.

ПОЛИМЕР-КУДЕСНИК
На белоснеж ны й  халат вы 

лили полотакана чернил, а че
рез н еско л ько  се кун д  о т  них  
не осталось и следа. «Н еуяз
вимость» т ка н ь  обрела после 
того , к а к  на нее нанесли слой 
поливинилф торида соеди
нения ф тористо го  водорода и 
ацетилена. Оно си нтезир ова 
но в проблемной лаборато
рии полим еров Т а ш ке н тско го  
университета . Свойства поли
мера поистине  чудесны . Ме
талл в содруж естве с ним  не 
боится р ж а в ч и н ы . Э лектропро
вод не вспы хн ет  при  з а м кн у 
той цепи — новая изоляция 
сама п о га си т  о гонь . О бложки 
к н и г  и п о кр ы ти я  для автом о
билей, ком на тн ы е  обои и лино
леум , изготовл енны е из высо
ко м о л е кул яр н о го  соединения, 
не тол ько  п р о ч н ы , но и долго
вечны.

Т а ш ке н тски е  хи м и ки  разра
ботали методы синтеза  поли
винилф торида. (ТАСС).

тшшЕмшш с п о в о  В Т О Р О М  
Э Ш Е Л О Н Е

М а тч и , щ е д р ы е  на го л ы В Т О Р А Я  Н И Ч Ь Я

Московский ♦Локомотив» 
выиграл 11 октября на сво
ем поле матч футбольного 
чемпионата страны у ере
ванского ♦Арарата» — 3:0 
(1:0).

...В этом матче было все: 
три забитых мяча (железно
дорожники Аверьянов, Ов
чинников и Нодия), два пе
нальти (не реализованный 
ереванцем Оганесяном — 
вратарь Самохин отбил мяч, 
и реализованный защитни
ком москвичей Овчиннико
вым), грубая игра, особенно 
со стороны гостей. Арбитр 
Я. Балыкин вынужден был 
показать желтые карточки 
Парсаданяну и Мирзояну, а

также удалить с поля капи
тана ♦ Арарата» Саркисяна. 
Кроме того, получил преду
преждение и защитник ♦Ло
комотива» Александров. К 
сожалению, футболисты не 
смогли совладать со своими. 
нервами, а это оставило не
приятный осадок у немного
численных зрителей матча.

С таким же счетом дина
мовцы Тбилиси на своем по
ле нанесли поражение аут
сайдеру — «Заре» из Воро
шиловграда. Два гола забил 
Кипиани.

В Ленинграде ♦Зенит» и 
ЦСКА сыграли вницью — 
3*3

(Корр. ТАСС).

Лайош Портиш (Венгрия) 
— Михаил Таль — ничья. 
Таков результат второй пар
тии матча трех гроссмейсте
ров (еще Тиграна Петрося
на), проходящего в италь
янском городе Варесе. Эти 
шахматисты разделили
2—4-е места на межзо
нальном турнире и те
перь в дополнительном со
стязании оспаривают две 
путевки на соревнование 
претендентов.

Первая встреча — Таля с 
Петросяном — также завер
шилась миром.

Матч пройдет в четыре 
круга.

(ТАСС).

У С П Е Ш Н А Я  « П Р О Б А  Л Ь Д А »
ХЕЛЬСИНКИ, 11 октября. 

(ТАСС). С триумфальным 
успехом прошли выступле
ния прославленных совет- 
Ьких фигуристов в Хель
синкском Дворце спорта. 
Зрители бурными аплоди
сментами наградили Иоину 
Роднину и Александра Зай
цева, Людмилу Пахомову и 
Александра Горшкова, Ири

ну Моисееву и Андрея Ми- 
ненкова, Наталью Линичук 
и Геннадия Карпоносова, 
Ирину Воробьеву и Алек
сандра Власова, Сергея Вол
кова и Юрия Овчинникова. 
Сегодняшние газеты востор
женно оценивают мастерст
во советских спортсменов, 
отмечая их артистичность.

обаяние, высокое техниче
ское мастерство.

Тренеры Татьяна Тарасо
ва и Елена Чайковская счи
тают, что «проба льда» 
Дворца спорта, где в январе 
состоится чемпионат Евро
пы 1977 года, прошла успеш
но.

Федерация ф у т б о л а  
РСФСР сообщает результа
ты матчей второй лиги (пя
тая зона), которые состоя
лись 10 октября:

«Луч» (Владивосток) — 
«Локомотив» (Чита) — 0:0, 
СКА (Хабаровск) — «Селен
га» (Улан-Удэ) — 5:0,
«Амур» (Благовещенск) — 
команда города Иркутска — 
1:1, «Автомобилист» (Коас- 
ноярск) — «Динамо» (Бар
наул) — 0:1, «Энергия»
(Братск)—«Торпедо» (Томск) 
— 4:0, «Ангара» (Ангарск) — 
«Чкаловец» (Новосибирск)— 
1:0, «Иртыш» (Омск) — 
«Уралмаш» (Свердловск) — 
2:3, «Нефтяник» (Тюмень)— 
«Зенит» (Ижевск) — 3:0,
«Уралец» (Нижний Тагил) — 
«Строитель» (Уфа) — 1:1.

(ТАСС).

ПОГОДА
Сегодня по области — 

облачная с прояснениями 
погода, временами снег, ве
тер юго-западный, 10 —15 
метров в секунду. темпе
ратура от 3 градусов теп
ла до 2 градусов мороза.

В Томске — облачная с 
прояонения.ми погода, вре- 
.мена.мн снег, ветер юго- 
западный, 10 —15 метров в 
секунду, температура от 
1 градуса мороза до 1 гра
дуса тепла.

Зам. редактора М. В. МАЛЬЦЕВ.

21.10. Цв. Поет Л. Кесоглу. 
21.35. Цв. Премьера телевизи
онного многосерийного худо
жественного фильма «Сибирь». 
4-я серия. 23.00. «Время». 23.30 
—01.45. Цв. Чемпионат СССР 
по хоккею. ЦСКА — «Химик» 
(Воскресенск).

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

19.30. Фильм — детям. 
«Снежная королева*. 20.35. 
«Томску — высокую дисцип
лину труда н быта». 20.55. 
«Взрыв замедленного дейст
вия». Художественный фильм. 
(Киностудия «Молдова-фильм». 
1971 г.). 22.25. Новости.

Городское вечернее профессионально-техническое учи
лище № 21 продолжает набор учащихся для повышения 
квалификации по специальностям: токарь, фрезеровщик, 
шлифовщик, газоэлектросварщик, слесарь-ремонтник, 
слесарь-иНструментальщик, слесарь механосборочных 
работ, контролеры радиоаппаратуры, контролеры слесар
ных и станочных работ, слесарь-сантехник, электромон
тажник, радиомонтажник. В училище ̂ принимаются, ра
бочие по направлению предприятий и организаций 
г. Томска. По окончании выдается аттестат. Обучение 
бесплатное. Срок обучения — 6 месяцев. За справками 
обращаться: 634029, Томск, ул. Герцена, 18-а. Телефоны 
№№ 20-212, 20-888 (в помещении ГПТУ № 11).

Столовой № 1 ТТС № 1 
требуются официантка и 
мойщица посуды.

Обращаться: г. Томск,
пер. Подгорный, 8-а, к ди
ректору. ТГел. №№ 2-28-25. 
2-26-37.

Кинотеатру «Сибиряк» 
срочно требуется кассир.

Обращаться по телес^нам 
№ 4-56-13 или 4-56-17,

Томский электромехани
ческий техникум продолжа
ет прием на вечернее отде
ление на базе 10 классов по 
специальностям: электро
машиностроение, производ
ство кабелей и проводов и 
электрооборудование про
мышленных предприятий. 
Документы принимаются до 
5 ноября.

с 10

Обращаться: г. Томск, пер. 
Макущина, 18, телефон 
№ 5-28-61. ’

РСУ горжилуправления 
приступило к заключению 
договоров на обслуживание 
организаций в 1977 году по 
ликвидации возможных ава
рий в системах центрально
го отопления, горячего и хо
лодного водоснабжения, ка
нализации, . внутреннего 
электроосвещения.

Организации, не заклю
чившие договоров, обслужи
ваться в 1977 году не будут.

Адрес: г. Томск-50, ул. Та
тарская, 37, тел. № 2-37-65.

Городское бюро по ^грудо- 
устройству и информации 
населения приглашает на 
постоянную работу: ткачей, 
учеников ткачей, прядиль
щиц, учеников прядильщиц, 
чесальщиц, слесарей, элек
триков, плотников, штукату- 
ров-маляров, каменщиков, 
слесарей-самтехников, раз
норабочих, мастера-строите
ля. Одиноким женщинам 
предоставляется общежи
тие.

Торг «Гастроном» продол
жает прием на курсы про
давцов лиц не моложе 16 
лет, с образованием 8 — 10 
классов. За время обучения 
выплачивается стипендия — 
52—62 рубля в месяц.

Здесь же требуются сто
ляры и плотники. Оплата 
сдельно-премиальная.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Кемерове на равноцен
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Вершинина, 24-а, кв. 1.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пл. Революции, 2, 
отдел кадров. Телефон 
№ 2-40-21.

Адмянистрация. парт
ком и местком НИИ ядер- 
ной физики при политехни
ческом институте извеща
ют о смерти старейшего 
сотрудника старшего инже
нера

ЛОЖ НИКОВА 
Владимира С тепановича

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Обращаться по адресу: 
Томск-50, пр. Ленина, 151-а, 
бюро по трудоустройству.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Черногорске Краснояр
ского края на двухкомнат
ную благоустроенную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Вела Куна, 4, кв. 22, к Побе- 
жи.мовой Н. И. ■

Коллектив производст
венного объединения Сиб- 
кабель сообщает о смерти 
бывшего работника объе
динения

М АКАРОВА
Н иколая . А лександровича

и выражает глубокое собо
лезнование семье покойно
го.

4-72-34,
транспорта
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